
ГОЛОСУЯ УДАЛЁННО, МОЖНО ВЫИГРАТЬ ШУБУ, МАШИНУ ИЛИ КВАРТИРУ

№35 (416)

СЕНТЯБРЬ 
2021

WWW.NEWSVOSTOK.RU 
POCHTA@NEWSVOSTOK.RU     VK.COM/VAOMOSKVA     TWITTER.COM/VAOMOSKVA

Фестиваль
«Цветочный джем»: 
где и что посмотреть 
в округе стр. 3

Анатолий Вассерман 
проверил цены 
на сезонные овощи 
стр. 8

От Открытого шоссе 
до Ярославки по хорде
Ещё на одном участке СВХ началось движение транспорта стр. 2

стр. 5

Актёр 
Алексей 
Огурцов:
В сентябре 
буду 
на съёмках — 
проголосую 
дистанционно

Отец
«радистки
Кэт» жил 
в Перове
стр. 17

Вл
ад

им
ир

 Н
ов

ик
ов

/П
ре

сс
-с

лу
ж

ба
 м

эр
а 

и 
П

ра
ви

те
ль

ст
ва

 М
ос

кв
ы



2 СЕНТЯБРЬ 2021  №35 (416)    ВОСТОЧНЫЙ ОКРУГГОРОД

 
Мэр Москвы 
Сергей Собянин 
запустил движе-
ние на только 

что построенном участке 
Северо-Восточной хорды 
между Открытым и Яро-
славским шоссе. По сло-
вам градоначальника, те-
перь осталось достроить 
всего один участок — от 
Ярославского до Дмитров-
ского шоссе, и важнейшая 
для города трасса будет 
полностью готова. 

Остался один участок

Северо-Восточная хор-
да — одна из крупнейших 
московских автомобиль-
ных дорог. 

— Она соединяет семь 
ключевых магистралей го-
рода, проходит от Буси-
новской развязки до Ко-
синской, до Некрасовки, 
от Санкт-Петербургской 
платной дороги до строя-
щейся дороги на Казань, 
— напомнил мэр Москвы. 
— Важнейшее направле-
ние, важнейший транс-
портный объект. Он улуч-
шает движение в целом в 
половине города — на вос-
токе, севере, северо-вос-
токе, позволяет транспор-
ту идти напрямую, минуя 
МКАД и уменьшая тра-
фик в центре города.

Как рассказал Сергей Со-
бянин, после запуска дви-
жения по отрезку от Яро-
славского до Открытого 
шоссе на трассе осталось 
построить всего один уча-
сток. Сейчас работы актив-
но идут на участке от Яро-
славского до Дмитровско-
го шоссе. Его планируют 

запустить уже в будущем 
году. Тогда Северо-Восточ-
ная хорда будет полностью 
достроена. 

СВХ обеспечит диаго-
нальную связь между се-
вером, северо-востоком, 
востоком и юго-востоком 
столицы. В районе Боль-
шой Академической ули-
цы трасса соединится с 
Северо-Западной хордой, 
а в районе шоссе Энтузиа-
стов — с Юго-Восточной.

Шесть полос 
и три поворотные 
эстакады

Участок хорды между 
Открытым шоссе в Вос-
точном округе и Ярослав-
ским шоссе, расположен-
ным в соседнем Северо-
Восточном округе, начали 
строить в августе прошло-
го года. 

Работы должны были 
завершить в ноябре, одна-
ко строители управились 
раньше на два месяца. 

На новом участке СВХ 
построили и реконстру-
ировали 3,7 км дорог: ос-
новная шестиполосная 
трёхкилометровая трас-
са, несколько съездов 
на прилегающие улицы, 
300-метровый Богород-
ский путепровод и две же-
лезнодорожные эстакады 

на пересечении с путями 
Ярославского направле-
ния Московской железной 
дороги (МЖД). К концу 
года вдоль дороги уста-
новят 5,7 км защитных 
экранов.

Составной частью но-
вой магистрали стала раз-
вязка на пересечении про-
спекта Мира и Ярослав-
ского шоссе. Шестипо-
лосная эстакада длиной 
1,1 км обеспечит движе-
ние по основному ходу 
Северо-Восточной хор-
ды над проспектом и пу-
тями Ярославского на-
правления железной до-
роги. Благодаря трём 
поворотным эстакадам 
можно будет съехать с ос-
новного хода СВХ на Яро-
славское шоссе в сторону 
области, в сторону цен-
тра города, а также по-

вернуть с Яро славского 
на восток, в сторону От-
крытого шоссе. 

Новые трассы 
Москвы

Четыре хорды и одна ро-
када — самый крупный 
проект в дорожном стро-
ительстве столицы за по-
следние годы. 

Общая протяжённость 
новых дорог составит бо-
лее 130 км, то есть практи-
чески четыре ТТК. 

Хорды улучшат транс-
портную доступность 73 
районов Москвы, вклю-

чая кварталы, построен-
ные для участников про-
граммы реновации. Но-
вые дороги свяжут между 
собой уже существующие 
основные городские ма-
гистрали и снизят загру-
женность межрайонных 
дорог, Третьего кольца, 
МКАД и центра. Среднее 
время поездки по городу 
сократится на 20-25% бла-
годаря организации дви-
жения без светофоров. 
Хорды также обеспечат 
дополнительные выезды 
из города на трассы феде-
рального значения.

Олег ДАНИЛОВ

Между Открытым шоссе 
и Ярославкой началось движение

Среднее 
время 
поездки 
по городу 
сократится 
на 20-25%

Северо-Восточную хорду должны полностью достроить в 2022 году

Владимир Федотов с улицы 
Руднёвки за рулём уже боль-
ше 20 лет. Работает в сфере 
транспорта. По открывшему-
ся участку СВХ планирует про-
ехаться в ближайшее время.

— У меня знакомые живут в 
Свиблове. По хорде смогу до-
ехать до них быстрее, — рас-
сказывает он.

Когда магистраль запустят 
полностью, Владимир сможет 
быстрее добираться и до дачи 
в Подмосковье, на Ленинград-
ском шоссе. Не придётся де-

лать крюк по МКАД: до раз-
вязки Московской кольцевой 
с Ленинградкой можно будет 
доехать по СВХ. 

Новая магистраль будет бес-
светофорной. На трассе уста-
новят камеры фиксации ско-
рости. Владимир такую меру 
безопасности поддерживает.

— Я немало поездил на ма-
шине и убедился: скорость мо-
жет убивать. Поэтому конт-
роль за ней нужен, — счи-
тает он. 

Роман НЕКРАСОВ

Мария Молотова с Большой Черкизовской 
улицы водительское удостоверение получила 
недавно. В автошколу пошла, чтобы возить ро-
дителей на дачу. Участок находится в Подмоско-
вье, на Ярославском шоссе. Раньше добираться 
до Ярославки приходилось через МКАД. А за-
торы здесь, увы, не редкость, особенно в тёп-
лое время года. Теперь же можно выехать на 
СВХ, доехать до пересечения хорды с Ярослав-
кой и на развязке повернуть в сторону области.  

— Уже проехалась по новому участку. До-
рога — класс! Машин не много. Для меня как 
для новичка за рулём то, что нужно. В вы-
ходные поеду с родителями на дачу по но-
вой дороге.

Путь на дачу станет короче Поездки должны быть безопасными 
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Сергей Собянин на открытии 
участка СВХ от Щёлковского 
до Открытого шоссе 
в августе 2018 года
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На 35 площад-
ках Москвы 
проходит фе-
стиваль ланд-

шафтного дизайна «Цве-
точный джем». На нём го-
стей ждут уникальные ком-
позиции из деревьев, 
цветов и кустарников, соз-
данные дизайнерами-про-
фессионалами. А 11 сен-
тября, в День города, все 
желающие смогут принять 
участие в конкурсе люби-
тельских цветников и соз-
дать собственные мини-
сады. В нашем округе от-
крыты четыре фестиваль-
ные площадки. На двух из 
них — в парке на Городец-
ком бульваре (Новокоси-
но) и на Святоозёрской 
улице (Косино-Ухтом-
ский) — побывала корре-
спондент «ВО».

Средневековая 
готика, 
индийская кухня 

Из-за сложной эпиде-
миологической ситуации 
в этом году мэр Москвы 
Сергей Собянин распо-
рядился провести фести-
валь «Цветочный джем» в 
спокойном формате — без 
массовых гуляний и с со-
блюдением всех норм эпи-
демиологической безо-
пасности.

У входа на площадку на 
Городецком бульваре де-
вушка-организатор изме-
ряет мне температуру и 
просит надеть защитную 
маску. Тем посетителям, 
у кого масок нет, она вы-
даёт бесплатные. И так на 
всех площадках «Цветоч-
ного джема».

Фестивальная площад-
ка на Городецком оформ-
лена в готическом стиле: 
замок с часами и башенка-
ми, скульптуры рыцарей 
в доспехах, арочный ка-
менный мост через ров. А 
пышные цветочные ком-
позиции из разноцветных 
петуний и зелени в мас-

сивных каменных чашах, 
вьющиеся растения и не-
пременные для старин-
ных замков розы добав-
ляют месту средневеко-
вую атмосферу.

Пока детвора катается 
на бесплатной карусели, 
их мамы фотографиру-
ются у цветочных ком-
позиций на фоне замко-
вых стен и пробуют не-
обычные блюда в кафе. 
Сегодня здесь индийская 
кухня: плов бирьяни со 
специями и розой, тре-
угольные пирожки само-
сы с пряной начинкой, 

кокосовые сладкие ша-
рики, масала-чай и мно-
гое другое. 

— Вкус очень непри-
вычный, но ароматный 
и приятный, — говорит 
одна из мам, отпивая 
масала-чай из стаканчика.

Купеческий город, 
русские богатыри

Площадка на Свято-
озёрской улице — самый 
настоящий купеческий 
город. Здесь словно погру-
жаешься в русскую сказ-
ку: бревенчатые избы с 

резными наличниками, 
скульптуры русских бога-
тырей, есть даже деревян-
ный колодец с дощатым 
ведром на верёвке. 

На этой площадке ланд-
шафтные дизайнеры «вы-
растили» сказочный лес — 
берёзы, рябины, клёны, 
сосны и ели в кадках, яр-
ко-красная герань в горш-

ках, заросли папоротни-
ка и плектрантуса и даже 
кустики земляники с уже 
созревшими ягодами. 

«Теперь знаем, 
что посадить 
на даче»

Василий с улицы Ната-
ши Качуевской пришёл на 

фестивальную площадку 
в Косино-Ухтомском вме-
сте с пятилетним сыном 
Арсением. О «Цветочном 
джеме» он узнал из нашей 
газеты и, как говорит, сра-
зу решил сходить, потому 
что очень любит цветы. 

 — На даче мы выращи-
ваем флоксы, астильбы: 
они красивые и не требу-
ют особо сложного ухода. 
А здесь я вижу, что дизай-
неры проделали огром-
ную работу, — поделился 
он. — Много интересных, 
необычных внешне расте-
ний. Скорее всего, что-то 
из этого теперь посадим 
и у себя. И конечно, нас с 
сыном впечатлила земля-
ника. Было очень неожи-
данно встретить осенью 
такое буйство ягод.

Тамара Ивановна из рай-
она Новокосино приве-
ла на площадку на Горо-
децком бульваре внучку-
первоклассницу Сашу. На 
«Цветочном джеме» они 
впервые.

— Саше больше всего 
понравились розы и мо-
роженое, — смеётся она. — 
А мне вот эти маленькие 
фиолетовые цветочки — 
котовник. Дачи у нас нет, 
поэтому особенно прият-
но встретить такой уголок 
природы прямо в городе.

Наталья АНОХИНА

В Косино-Ухтомском 
созрела земляника

На Святоозёрской улице 
дизайнеры «вырастили» 
сказочный лес

Наш корреспондент побывала на площадках, 
где проходит фестиваль «Цветочный джем»

В День города проезд по МЦК будет бесплатным
Традиционный ежегод-

ный праздник — День горо-
да — отметит столица 11 и 
12 сентября. В 2021-м году 
Москва встречает свой 874-й 
день рождения. Столичные 
улицы в эти два дня превра-
тятся в импровизированный 
театр: на сценических пло-
щадках пройдут театраль-
ные представления, выступ-
ления артистов и ещё много 
интересного. Наиболее на-
сыщенной программой пора-
дуют следующие площадки: 
ВДНХ, Тверская, Арбат, Цвет-
ной бульвар, парк Победы, 

парк Горького, «Зарядье», 
сад «Эрмитаж», Сокольники. 
Праздник планируют прове-
сти в офлайн-формате, но, 
как отметил мэр Москвы Сер-
гей Собянин, главным прио-
ритетом всё равно остаётся 
сохранение здоровья граж-
дан. Рекомендуется носить 
маски, соблюдать социаль-
ную дистанцию.

В День города, 11 сентя-
бря, проезд по МЦК будет 
бесплатным. Об этом мэр со-
общил в своём «Твиттере».

Многие музеи и галереи 
в День города Москвы ра-

ботают бесплатно. В на-
шем округе это музей Ва-
дима Сидура (Новогиреев-
ская ул., 37, стр. 2), Музей 
русского лубка и наивного 
искусства (Измайловский 
бул., 30), музейно-выставоч-
ный центр «Дача» (Союзный 
просп., 15а), музей-усадь-
ба «Измайлово» (городок 
им. Баумана, 1, стр. 4), а так-
же все галереи Объединён-
ных выставочных залов Мо-
сквы. В финале праздника 
столичное небо расцветит 
салют. 

Алексей ТУМАНОВ

     Парк «Сокольники» 
(«Гайд-парк»); 
     Сиреневый сад (Щёл-
ковское ш., вл. 8-12); 
     Измайловский парк 
(остров в центре 
Круглого пруда); 
     усадьба Измайлово 
(городок им. Баумана); 
     Перовский парк (неда-
леко от Купавенского 
пруда). 

Начало салюта в 21.00.

Площадки 
салюта в ВАО

     ул. Городецкая, вл. 1;
  сквер у Гольяновского 
пруда;
  ул. Святоозёрская, вл. 1;
   ул. Вешняковская, 
вл. 16

Адреса 
площадок в ВАО:
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На Городецком бульваре 
есть хорошие ракурсы 
для любителей готики

Праздник города и на этот раз не обойдёт Тверскую
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По оценкам спе-
циалистов Цен-
тральной изби-
рательной ко-

миссии РФ, не менее 
2 млн москвичей планиру-
ют принять участие в сен-
тябрьских выборах в режи-
ме онлайн. 

Популярность ДЭГ 
растёт

— Записались для уча-
стия в дистанционном 
электронном голосовании 
1 миллион 893 тысячи че-
ловек. Понимаем, что будет 
не меньше 2 миллионов за 
оставшиеся дни, — сооб-
щил заместитель предсе-
дателя ЦИК РФ Николай 
Булаев во время публич-
ного тестирования этой си-
стемы. 

Напомним, что выбо-
ры в Госдуму 8-го созыва 
пройдут с 17 по 19 сентя-
бря этого года. Кроме того, 
в нескольких районах Мо-
сквы одновременно жители 
примут участие в довыборах 
представителей в городской 
парламент, а в районе Щу-
кино — депутатов муници-
пального собрания района. 
На выборах всех уровней в 
столице будет применяться 
голосование онлайн. По-

дать заявку на участие в нём 
москвичи смогут до 23.59 
13 сентября. 

Избирателям 
позвонят 

Эксперты уверены в на-
дёжности системы элек-
тронного волеизъявления: 
этим летом были проведе-
ны испытания, во время 
которых даже професси-
ональным хакерам не уда-
лось взломать программу, 
отвечающую за подсчёт го-
лосов. 

Однако организаторы 
выборов планируют прове-
сти дополнительные прове-
рочные мероприятия. Пре-
жде всего они не позволят 
одному и тому же человеку 
проголосовать и на участ-
ке, и в электронной форме. 

Именно поэтому участ-
ников дистанционного 
электронного голосова-
ния (ДЭГ) будут обзвани-
вать для проверки сведе-
ний. По словам руководи-
теля московского штаба 
электронного голосования 
Ильи Массуха, людям бу-
дут задавать вопросы о том, 
добровольно ли человек за-
писался на электронное го-
лосование и сделал ли этот 
выбор самостоятельно. 

Онлайн голосуют 
дачники 
и молодёжь

Благодаря возможности 
проголосовать без необхо-
димости посещать избира-
тельный участок в выборах 
примут участие те гражда-
не, которые в силу заня-
тости или болезни обычно 
игнорируют процедуру во-
леизъявления. К примеру, 
проголосовать, не преры-
вая привычный распоря-
док выходных, смогут заяд-
лые дачники и работающие 
даже в субботу и воскресе-
нье предприниматели. 

Для молодёжи возмож-
ность проголосовать со 

смартфона или компью-
тера — само собой разу-
меющийся факт. Мир жи-
вет в эпоху «цифры» и уже 
вплотную приблизился к 
тому уровню понимания, 
когда отсутствие возмож-
ности что-то сделать через 
Интернет вызывает как ми-
нимум вопросы, а как мак-
симум — возмущение.

Жители Москвы бы-
стрее всех в России при-
выкли пользоваться та-
кими сервисами и услуга-
ми не выходя из дома. За 
последние годы онлайн-
формат отлично освоили 
даже московские пенсио-
неры. А для них возмож-
ность проголосовать по 
Интернету, без посещения 
избирательного участка, 
период пандемии жизнен-
но важна.

Сомнения в удобстве го-
лосования онлайн сегодня 
остаются только у тех, кто 
ни разу им не пользовал-
ся. Когда-то и авиабилеты 
покупали только в кассах, 
тратя на стояние в очереди 
целые сутки, а сегодня всё 
это делается за несколько 
секунд. 

Избавит 
от лишних встреч

Система электронного 
голосования применяет-
ся в Москве уже в третий 
раз. В 2019 году в тестовом 
режиме всего в нескольких 
округах таким образом вы-
бирали депутатов МГД, а 
в прошлом году горожане 
смогли в режиме онлайн 
проголосовать за поправки 
в Конституцию РФ. 

Постепенно люди пони-
мают, что ДЭГ — это удоб-
но, а главное — безопасно. 
К примеру, в этом убеж-
дён известный футболист 
Дмитрий Булыкин. Он рас-

сказал журналистам, что 
онлайн-голосование из-
бавляет от проблем, по-
скольку не надо встре-
чаться с большим коли-
чеством людей во время 
пандемии коронавируса.

С этим согласна и певи-
ца Валерия. 

«Электронное голосо-
вание, безусловно, упро-
щает задачу людям вы-
разить своё мнение, уча-
ствовать в общественной 
жизни и в политических 
процессах, оставаясь при 
этом в безопасности», — 
процитировал артистку 
портал mk.ru.

По мнению телеведуще-
го Первого канала Тимура 
Соловьёва, онлайн-голо-
сование будет удобно тем, 
кто в дни выборов нахо-
дится вне Москвы. 

— Друзья, многих из 
вас голосование заста-
нет на отдыхе, на кани-
кулах или, может быть, в 
служебной командиров-
ке. Так вот, для вас есть 
возможность проголосо-
вать дистанционно, он-
лайн. Заходите на пор-
тал mos.ru, переходите в 
«Личный кабинет» и на-
жимайте кнопку «Про-
голосовать», — рассказал 
Соловьёв.

Евгений БАКИН

Доступно и безопасно
Голосовать удалённо в условиях пандемии — 
наиболее разумное решение

Хакерам не удалось 
нарушить систему 
дистанционного 
голосования

«Прийти на избирательный участок, получить 
бюллетень, зайти в кабинку, заполнить бюллетень 
и потом бросить его в избирательную урну с гербом 
— традиция, освящённая годами.

В противоположность бумажному бюллетеню 
дистанционное электронное голосование — способ 
относительно новый. Но при этом более быстрый, 
удобный и надёжный. Нужно просто сделать два-
три клика не выходя из дома.

К тому же в условиях незакончившейся пандемии 
COVID-19 электронное голосование является наи-
более безопасным способом реализовать своё право 
на участие в формировании органов власти.

Поэтому я записался на дистанционное элек-
тронное голосование. Буду участвовать в выборах 
депутатов Государственной думы с помощью сети 
Интернет».

Сергей Собянин
записался 
на электронное 
голосование
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На сентябрь-
ских выборах 
москвичи будут 
голосовать как 

в режиме онлайн, так и на 
избирательных участках. 
Причём с каждым днём 
всё больше и больше го-
рожан отдают предпочте-
ние первому из способов 
— дистанционному голо-
сованию. Вместе с заме-
стителем руководителя 
общественного штаба по 
наблюдению за выборами 
Ильёй Массухом «ВО» 
подготовил ответы на са-
мые распространённые 
вопросы.

  Будут ли напоминания 
о выборах?
Избиратель получит не-

сколько специальных уве-
домлений: по электрон-
ной почте и в СМС. Их уже 
рассылают избирателям. 

  Как проголосовать он-
лайн?
В любой из трёх дней с 

17 по 19 сентября надо зай-
ти в «Личный кабинет» на 
mos.ru. Перейти на стра-
ницу голосования можно 
с помощью баннера, ко-
торый будет размещён на 
главной странице портала. 
После этого человек полу-
чит СМС c цифровым ко-
дом. Его необходимо вве-
сти в специальное поле, и 
бюллетень откроется. 

  Что делать, если бюл-
летень не загружается? 
В случае возникнове-

ния любых технических 
трудностей можно об-
ратиться в службу под-
держки по телефону (495) 
539-5656 или написать на 
support-vybory@mos.ru. 

Кроме того, при возник-
новении технических сбо-

ев можно открыть бюлле-
тень повторно через три 
часа после неудачной сес-
сии. Функция доступна в 
течение 24 часов с момен-
та первой загрузки бюл-
летеня. 

  Если пользователь 
проголосовал два раза, 
какой голос будет 
учтён? 

Принцип остаётся неиз-
менным: один человек — 
один голос. При подсчёте 
система учтёт последнее 
решение. 

  Можно ли будет про-
голосовать дважды: на 
участке и онлайн?
Нет! Москвичи, кото-

рые подадут заявку на 
электронное голосование, 

будут исключены из спи-
сков избирателей, голосу-
ющих на участках. 

  Не запутается ли 
избиратель, увидев 
электронный 
бюллетень?
Разработчики системы 

постарались создать мак-
симально простой, удоб-
ный и понятный интер-
фейс для процедуры дис-
танционного электрон-
ного голосования. Когда 
пользователь сделает свой 
выбор и отправит бюлле-
тень в виртуальную урну, 
он увидит фразу: «Спаси-

бо, ваш голос учтён». По-
сле этого процедура во-
леизъявления считается 
завершённой. 

  В каком виде 
сохраняется бюллетень 
до окончательного 
подсчёта голосов? 
Вся информация о дей-

ствиях избирателя при 
он лай н-г олосован и и 
шифруется. Даже в из-
бирательную комиссию 
голоса попадают в обез-
личенном виде. Члены 
комиссии могут увидеть 
только информацию, за 
кого из кандидатов отдан 
тот или иной голос.

  Как система понимает, 
за кого проголосовал 
человек?
Если говорить образно, 

то можно сказать, что, го-
лосуя за определённого 
кандидата, избиратель 
ставит галочку каранда-
шом определённого цве-
та. Этот цвет соотносится 
только с этим кандидатом 
и ни с кем другим. То есть 
каждый кандидат опре-
делён в системе конкрет-
ным «цветом» — на самом 
деле, конечно, программ-
ным кодом. Таким обра-
зом по итогам голосова-
ния и удаётся опо знать, 
за кого сколько голосов 
отдано.

Олег ДАНИЛОВ

ВЫБОРЫ-2021

Можно даже 
изменить своё решение 
в течение суток

Тайна выбора 
гарантирована «цифрой»

Актёр Алексей Огурцов: 
«Буду на съёмках 
и проголосую дистанционно»

На вопрос «ВО» о предстоящем голосовании ответил извест-
ный киноактёр и продюсер Алексей Огурцов:

— Время движется вперёд. Современные технологии, Интер-
нет дают возможность электронного голосования. 
Почему бы этим не пользоваться? Во время вы-
боров в Государственную думу 17-19 сентября 
я буду в киноэкспедиции в Новороссийске. 
Там мы продолжим снимать проект «Доро-
га» для телеканала «Спас», так что голосо-
вать буду онлайн. Причём не только я, но и 
все члены нашей съёмочной группы. Событие-
то в нашей жизни важное. И я рад, что, не-
смотря на командировку, смогу сде-
лать свой выбор. У меня нет ника-
ких сомнений в том, что в систе-
ме электронного голосования 
всё честно. Не будет никаких 
фальсификаций и подлогов. 
Это невозможно. 

Ирина КОЛПАКОВА

8 вопросов о том, как проголосовать удалённо

Голосование онлайн по-
высит доверие к результатам 
выборов, уверены эксперты.  

— Принимая участие в 
голосовании онлайн, граж-
дане смогут быть увере-
ны, что их голос будет уч-
тён как надо, потому что 
это прозрачная, безопас-
ная, современная систе-
ма, — уверен политолог 
Алексей Ярошенко.

Человеческий фактор 
сведён к минимуму. Ошиб-
ки в подсчёте голосов ис-
ключены — за это отвеча-
ет электронная надёжная 
система. 

Все электронные бюлле-
тени зашифрованы и хра-
нятся в блокчейн-сети, у ко-
торой нет единого сервера. 
Попытка изменить данные 
станет сразу заметна всем. 
Это куда надёжнее, чем кипа 
бумаг на столе в закрытой 
комнате на избирательном 
участке.

Бытует ошибочное мне-
ние, будто за честностью 
дистанционного голосова-
ния невозможно проследить. 
На самом деле наблюдате-
лем за ДЭГ может стать кто 
угодно, причём независи-
мо от местонахождения. Для 
этого создан специальный 
портал наблюдения за хо-
дом электронного голосова-
ния https://vybory.gov.ru. 

Игорь СИБИРЯКОВ

Ошибки 
в подсчёте 
голосов 
исключены 

Молодые люди с электронными 
сервисами давно на ты
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К программе 
«Миллион при-
зов» присоеди-
няются всё но-

вые и новые столичные 
компании. За последнюю 
неделю о своём желании 
предоставить участникам 
электронного голосования 
скидки и поощрения со-
общили владельцы фирмы 
«Снежная королева» и 
продавцы украшений — 
фирма SOKOLOV.

Нельзя допустить 
локдауна

Как отметил директор 
по маркетингу ювелирной 
компании Алексей Карев, 
крупные и дорогостоящие 
подарки станут хорошим 
стимулом голосовать дис-
танционно.

— Если люди не идут на 
участки, они меньше под-
вергают опасности себя 
и своих близких. А когда 
голосование дистанцион-
ное, все риски миними-
зируются, — отметил он. 

Кроме этого, предста-

вители столичного биз-
неса уверены: програм-
ма «Миллион призов» 
не только привлечёт го-
рожан к участию в голо-
совании максимально 
безопасным способом, но 
и поможет самому бизне-
су пережить трудные вре-
мена, связанные с панде-
мией коронавируса. 

— Нельзя допустить 
повторного локдауна, 

так как бизнес только-
только начал восстанав-
ливаться, — заявил ещё 
один участник акции, из-
вестный фермер-сыровар 
Олег Сирота. 

Голосуй 
и выигрывай

Как сообщалось ранее, 
акция «Миллион призов» 
проходит в Москве среди 

тех, кто проголосует он-
лайн на выборах в сен-
тябре. Всего выберут 250 
тысяч победителей акции. 
Среди них разыграют сер-
тификаты номиналом 10, 
25, 50 и 100 тысяч баллов. 
Каждый балл эквивалентен 
1 рублю. Их необходимо бу-
дет обменять на промоко-
ды и потратить до 1 апреля 
2022 года у партнёров про-
граммы.

На выигранные призо-
вые баллы участники про-
граммы смогут купить серь-
ги, браслеты и другие укра-
шения в ювелирном мага-
зине, шубы или пуховики в 
магазинах одежды или об-
новить свою спортивную 
экипировку для занятий в 
зале или катания на гор-
ных лыжах или сноуборде. 

Также в акции участву-
ют более 120 продуктовых 
магазинов, аптек, кафе и 
ресторанов.

Квартиры 
с отделкой

Самые крупные призы, 
на которые могут рассчи-
тывать участники элек-
тронного голосования, — 
это недвижимость и авто-
мобили. 

Строительные фирмы 
и автосалоны выделили 
для этого 21 квартиру и 
100 машин. 

— Мне кажется, это во-
обще уникальная ситу-
ация, которая будет ре-
ализована в сентябре, — 
сказал вице-президент 
Московской торгово-про-
мышленной палаты Вла-
димир Мохте.

В строительных фир-
мах, которые предоста-
вили квартиры, говорят, 
что жильё полностью го-
тово к заселению, отдел-
ка в нём уже проведена.  

Андрей ТОМЦЕВ

К «Миллиону призов» 
подключились ювелиры

Розыгрыш 
призов 
пройдёт 
с 18 по 20 
сентября

На полученные баллы можно будет купить драгоценности и дорогую одежду

Розыгрыш призов среди 
участников дистанционно-
го электронного голосова-
ния не противоречит и не 
нарушает действующее за-
конодательство России о вы-
борах. В этом уверен доктор 
юридических наук, адвокат, 
телеведущий Павел Астахов:

— Тут не может быть ни-
каких сомнений. Это не ло-
терея, потому что в лотерее 
есть риски, а здесь никто не 
проигрывает. Это програм-
ма, участвуя в которой, мож-
но только выиграть. В ито-
ге можно получить бонусы 
и потратить как деньги на 
товары и услуги партнёров 
программы. Программа на-

правлена на заботу о соци-
альном благополучии насе-
ления, — пояснил он. 

Астахов напомнил, что по-
добные программы прово-
дятся по всему миру, в част-
ности в США и в странах Ев-
ропы. К тому же электронное 
голосование позволит сокра-
тить количество заболевших 
за счёт снижения рисков от 
посещения участков для го-
лосования. 

— Воспользоваться элек-
тронным голосованием и 
программой «Миллион при-
зов» удобно, логично, совре-
менно и безопасно, — уточ-
нил юрист.

Игорь СИБИРЯКОВ

Как стать 
участником 
розыгрыша

Записаться на онлайн-
голосование до 23.59 
13 сентября.

Принять участие в элек-
тронном голосовании с 17 
по 19 сентября.

Дождаться розыгрыша: 
ежедневно с 18 по 20 сен-
тября.

Следить за розыгрышем 
на телеканале «Москва 24» 
или узнать результаты на 
сайте ag-vmeste.ru.

Стать победителем и по-
лучить призовые баллы или 
один из суперпризов.

О выигрыше 
сообщат в СМС

Все москвичи, которые 
зарегистрируются на голо-
сование онлайн, 15 и 16 
сентября получат СМС с 
цифровым кодом. Его не-
обходимо будет сохранить: 
он понадобится при полу-
чении выигрыша. 

Определение победите-
лей будет проходить в эфи-
ре канала «Москва 24» с 18 
по 20 сентября ежеднев-
но с 9.00 до 10.00. Для тех, 
кто проголосовал 17 сентя-
бря, розыгрыш состоится на 
следующий день, 18 сентя-
бря. Те, кто отдал свой голос 
18 сентября, узнают о ре-
зультатах 19-го. Остальные 
участники электронного го-
лосования получат шанс вы-
играть приз 20 сентября.

Каждый избиратель при-
мет участие лишь в одном 
розыгрыше и получит воз-
можность выиграть толь-
ко один из призов, то есть 
либо квартиру, либо маши-
ну, либо призовые баллы. 

Победителям придёт СМС 
о выигрыше. Для получения 
приза необходимо будет ак-
тивировать присланный код 
на сайте программы. Сде-
лать это можно до 30 сен-
тября 2021 года.

Москвичам, которые вы-
играют призовые баллы, 
нужно будет обменять их 
на промокоды партнёров 
акции. Именно они понадо-
бятся при оплате покупок. 
Обменять баллы на промо-
коды можно до 31 дека-
бря 2021 года, а потратить 
их у партнёров акции — до 
1 апреля 2022 года. Обме-
нять призовые баллы можно 
на промокоды нескольких 
партнёров в разное время. 

Пользователи, которые 
выиграют квартиры или ма-
шины, получат инструкцию 
о том, как стать обладателя-
ми суперпризов, активиро-
вав код на сайте.

Вполне законная акция
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Если повезёт, на украшение 
не придётся раскошеливаться
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«Янтарь» и «Софию» 
отстроили заново

 
Завершилась 
реконструкция 
двух зданий, в 
которых ранее 

размещались старые рай-
онные кинозалы. Первый 
— «София» на Сиреневом 
бул., 31, в Северном Из-
майлове, а второй — «Ян-
тарь» в районе Преобра-
женское на Открытом ш., 
4, стр. 1. Об этом написал 
мэр Москвы Сергей 
Собянин на своей личной 
странице в социальной 
сети «ВКонтакте».

Не только кино

По словам мэра, обнов-
лённые кинотеатры ста-
нут районными обще-
ственными центрами. В 
них откроются магази-
ны, кафе и рестораны. По 
словам мэра, в «Янтаре» 
также появятся детский 
образовательный центр 
и место для проведения 
мастер-классов. Конечно 
же в новых зданиях есть 
кинозалы. К примеру, в 
«Софии» их десять; один 
из них летний, будет ра-
ботать на крыше.

«Здания ещё советской 
постройки практически 
перестроили заново», — 
написал столичный гра-
доначальник.  

Сергей Собянин уточ-
нил: сейчас инвестор 
вместе с городскими вла-
стями продолжает ре-
конструкцию 20 зданий 
старых советских кино-
театров. Восемь из них 
планируют закончить до 
конца года.

Вместо базара — 
культурный центр

Ещё 10 лет назад сеть 
городских районных ки-
нотеатров, построенных в 
середине прошлого века, 
находилась практически 
в аварийном состоянии. 
Во многих без разреше-
ния были открыты веще-
вые рынки, в старых ки-
нозалах было некомфор-
тно зрителям, и здания не 
приносили никакого до-
хода. А затраты на их со-
держание нёс городской 
бюджет. 

В 2014 году компания 
ADG group купила право 
на реконструкцию 39 ста-
рых кинотеатров. По за-
мыслу авторов проекта на 
месте старых, ветшающих 

зданий решено построить 
современные районные 
культурные центры. Здесь 
будет место не только для 
кинозала и магазина, но и 
для детского клуба, прове-
дения районных праздни-
ков и занятий для участ-
ников проекта «Москов-
ское долголетие». 

«Родину» 
тоже восстановят

На территории Вос-
точного округа компа-
ния ADG group рекон-

струирует шесть старых 
кинотеатров. В этом году 
после ремонта открылся 
культурный центр «Сая-
ны» в районе Ивановское, 
завершены работы в уже 
упомянутых «Янтаре» и 
«Софии». Также закан-
чивается реконструкция 
кинотеатра «Киргизия» 
в районе Новогиреево. 
Работы по ремонту ки-
нозала «Первомайский» 
в Восточном Измайлове 
планируют закончить в 
2022 году. 

Но самый интересный 
и сложный с инженер-
ной точки зрения про-
ект — реставрация кино-
театра «Родина» на Се-
мёновской площади в 
районе Соколиная Гора. 
Здание построено ещё в 
1938 году, проект созда-
ли известные архитек-
торы-конструктивисты 
Яков Корнфельд и Вик-
тор Калмыков. 

Как рассказали специ-
алисты ADG group, уни-
кальный облик кинотеа-
тра будет полностью со-
хранён. На фасаде вос-
становят фрески времён 
СССР, а также колонны, 
входной портал и лампы 
в кессонах. 

Также в планах ADG 
вернуть на кровлю кино-
театра открытую террасу. 
В прошлом веке на ней не 
только работал извест-
ный столичный ресто-
ран, но и проводились по-
казы моды и творческие 
встречи с писателями и 
поэтами. 

Михаил КОФАНОВ 

Старые кинотеатры превратились в современные общественные центры

В «Софии» 
на крыше 
будет 
летний 
кинотеатр

 На 1-й Пугачёвской 
улице, напротив 
здания «Мосводо-

канала», съехала решётка 
сливного коллектора.  

Светлана, 

район Преображенское

В ГУП «Мосводосток» 
сообщили, что проблема 
решена.

— Спасибо за сигнал, 
решётку водоприёмного 
колодца вернули в пра-
вильное положение. В на-
стоящее время колодец 
находится в технически 
исправном состоянии и 
соответствует эксплуа-
тационным требовани-
ям, — уточнили в орга-
низации.

Анна БЕЛОВА 

Тел. единой диспетчерской 
службы г. Москвы 
(495) 539-5353

 На пересечении 
улицы Маленков-
ской с Сокольниче-

ским переулком один 
светофор не работает 
полностью, а на втором не 
включается пешеходная 
секция. Это создаёт 
опасность для автомобили-
стов и пешеходов.

Павел Андреевич, 

ул. Маленковская

Как сообщили в сто-
личном Центре органи-
зации дорожного движе-
ния (ЦОДД), причиной 
поломки послужило ко-
роткое замыкание в сиг-
нальном кабеле.

 — Сейчас неисправ-
ности в работе светофо-
ров устранены, — сооб-
щил руководитель ЦОДД 
Михаил Кизлык. 

Анна БЕЛОВА

Контакт-центр 
«Московский транспорт»: 
(495) 539-5454, 
Эл. приёмная 
на сайте transport.mos.ru

Колодец 
на 1-й 
Пугачёвской 
закрыли 
решёткой

На перекрёстке 
с Сокольниче-
ским 
переулком 
починили 
светофоры

ОБРАТНАЯ СВЯЗЬ
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Сергей Собянин во время посещения 
нового многофункционального 

общественного центра «Ангара» 
в феврале 2021 года

В «Софии» заработают 10 кинозалов… …а в «Янтаре» — детский образовательный центр
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Шоколадные 
конфеты доро-
жают, а овощи 
д е ш е в е ю т . 

Минсельхоз России ожи-
дает снижения цены на 
так называемый борще-
вой набор в связи с хоро-
шим урожаем картофеля 
и овощей. Тенденцию к 
снижению стоимости 
овощей в России отмети-
ли и сотрудники Росста-
та. Так,  по информации 
ведомства, плодоовощная 
продукция за отчётный 
период подешевела в це-
лом на 1,7%. Цена на мор-
ковь снизилась на 7,51%. 
Картофель стал дешевле 
на 1,91%. Стоимость то-
матов уменьшилась на 
1,7%, огурцов — на 0,68%.

Одни из самых низких 
цен в Москве на овощи за-
фиксированы на сельско-
хозяйственных ярмарках. 
Их в этом году работает 
120 в разных округах сто-
лицы. Это площадки раз-
ного формата — ярмарки 
выходного дня, кругло-
годичные или межрегио-
нальные. Как рассказал 
первый заместитель ру-
ководителя аппарата мэра 
и Правительства Москвы, 
руководитель Департа-
мента торговли и услуг 
г. Москвы Алексей Неме-
рюк, на межрегиональных 
ярмарках торговые места 

предоставляются регио-
нальным товаропроиз-
водителям бесплатно. За 
счёт этого цена на овощи 
становится ниже. 

Эрудит, публицист и 
независимый кандидат 
в Государственную думу 
по 205-му Преображен-
скому округу Анатолий 
Вассерман решил лично 
убедиться, в какую стои-
мость реально обойдётся 

ему «борщевая корзина». 
Эксперимент он провёл в 
одном из сетевых магази-
нов шаговой доступности 
на Востоке столицы. 

— Я приобрёл продук-
ты на борщ. Могу ска-
зать, что в целом все ово-
щи для него доступные. 
Чек на покупку составил 
289 рублей, что вполне 
соответствует тенденции 
к снижению цен как у се-

тей, так и у производите-
лей. Я считаю, что цены 
на продовольствие, а в 
первую очередь на рос-
сийские овощи и фрук-
ты, должны постоянно 
контролироваться госу-
дарством. Нельзя, чтобы 
российские овощи сто-
или дороже импортных, 
— высказал мнение Вас-
серман. 

Игорь НЕФЁДОВ 

На Востоке Москвы проверили 
цены на сезонные овощи

На ярмарках 
цены, 
как правило, 
ниже

Что-то дешевеет, 
что-то дорожает 

Кандидат в депутаты от партии ЛДПР на предстоящих 
думских выборах, муниципальный депутат Антон Медве-
дев предположил, что сетевые магазины не будут работать 
себе в убыток. 

— Если овощи подешевели, то, скажем, конфеты подоро-
жали, вот и весь механизм, — заключил Медведев. 

В свою очередь кандидат в депутаты Государственной думы 
от партии РПСС, заместитель председателя Российского твор-
ческого союза работников культуры Юлия Гладкова добави-
ла, что неплохо бы посмотреть на динамику снижения цен. 
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ЕСТЬ ВОПРОСЫ, ЖАЛОБЫ, 
ПРЕДЛОЖЕНИЯ?
ПИШИТЕ НАМ: POCHTA@NEWSVOSTOK.RU, 
CHITATEL@INTERNET.RU
ЗВОНИТЕ:  (499) 647-6831
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Анатолий Вассерман 
считает, что отечественные 
овощи не должны стоить 
дороже импортных
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Эксперты и олимпий-
ские чемпионы встрети-
лись на площадке Обще-
российского народного 
фронта для обсуждения 
перспектив развития дво-
рового спорта. Круглый 
стол «Дворовый спорт: 
основа здорового образа 
жизни» организовала об-
щероссийская обществен-
ная организация «Совет 
Матерей».

Круглый стол прошёл 
под эгидой проекта «Леген-
ды спорта — детям». В дис-
куссии участвовали много-
кратные чемпионы России, 
Европы и мира, призёры 
Олимпийских игр и масте-
ра спорта. Александр Каре-
лин, Софья Великая, Евге-
ний Ловчев и Елена Вяльбе 
— герои российской спор-
тивной арены — поддер-
жали идею о развитии ин-
фраструктуры и массово-
сти дворовых спортивных 
активностей. 

— Сей час пон ятие 
«спальный район» в Мо-

скве уходит в прошлое. В 
новых кварталах, во дво-
рах домов, построенных 
по реновации, возводят-
ся спортивные площад-
ки, сразу строятся спор-
тивные центры. Однако 
работы ещё много, и она 

не прекращается. Пока 
ещё есть микрорайоны, 
которые были построе-
ны десятилетия назад. 
Их спортплощадки ме-
няются на новые, но для 
развития детского спор-
та можно использовать и 

уже существующие про-
фессиональные объекты, 
— пояснила лидер Совета 
Матерей Татьяна Буцкая. 

Буцкая рассказала, что 
в процессе общения с жи-
телями районов столицы 
услышала запрос граж-

дан на обновление спор-
тивной инфраструкту-
ры. Последствия панде-
мии сказались и на раз-
витии спорта, поэтому 
многие спортивные соо-
ружения сегодня пусту-
ют. Но это можно рассма-
тривать ещё и как новый 
шанс для любительского 
и детского спорта.

— Школьники должны 
успевать после уроков схо-
дить в секцию. Именно 
маленькие успехи и пер-
вые победы мотивируют 
продолжать заниматься, а 
для кого-то это даже сти-
мул для профессиональ-
ной спортивной карьеры. 
Секции в свою очередь 
должны быть доступны 
географически и мате-
риально, — сказал Алек-
сандр Карелин, описав 
примерный путь олим-
пийских чемпионов, ко-
торый в большинстве слу-
чаев начинается с самого 
детства и обычных заня-
тий в спортивном кружке.

Экспертные предло-
жения будут направле-
ны в Госдуму РФ, Совет 
Федерации и федераль-
ные органы исполнитель-
ной власти. Татьяна Буц-
кая также заверила, что 
по итогам круглого сто-
ла Совет Матерей прове-
дёт инспекцию дворовых 
площадок и проверит ход 
реконструкции некото-
рых московских стадио-
нов. Александр Карелин 
выразил желание присо-
единиться к инициативе 
и помочь с анализом спор-
тивной инфраструктуры 
районов.

Экономист и предпри-
ниматель Алексей Яшин, 
комментируя итоги кру-
глого стола, отметил, что 
считает нужным после 
пандемии поддержать 
спортивные объекты со 
стороны государства, а 
также обеспечить доступ-
ность для детей спортив-
ных секций. 

Илья ОРЛОВ

ПОДРОБНОСТИ

Дворовый спорт получит перспективы 
федерального масштаба

 
Сергей Собянин вру-
чил нагрудный знак 
«80 лет Битвы за Мо-
скву» ветерану Бори-

су Павловичу Уткину. 

Написав об этом визите в 
своём блоге, мэр добавил, что 
в ближайшие месяцы будут на-
граждены ещё более 1100 вете-
ранов — все ныне здравству-
ющие участники Битвы под 
Москвой. 

Памятный нагрудный знак «80 
лет Битвы за Москву» учреждён 
Правительством Москвы. Он 
сделан из металла золотистого 
цвета, имеет форму круга диаме-
тром 32 мм. На лицевой стороне 
памятного знака — рельефное 

изображение шеренги советских 
воинов, которые идут в атаку с 
винтовками в руках, и трёх тан-
ков на фоне Кремлёвской сте-
ны со Спасской башней. Ввер-
ху изображены флаг СССР, три 
летящих самолёта и надпись в 

две строки: «Битва за Москву». В 
нижней части — лавровая ветвь. 

Защитники Москвы получат 
не только памятный знак. «И по 
традиции к годовщине декабрь-
ского контрнаступления обя-
зательно выплатим ветеранам 

вой ны и участникам обороны 
столицы материальную помощь. 
В этом году её размер составит 
20 тыс. рублей», — написал мэр.

Осуществить выплаты пла-
нируется в ноябре.

Светлана МЕЩЕРЯКОВА

Участникам Битвы за Москву 
выплатят по 20 тысяч рублей
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Сергей Собянин в гостях 
у защитника Москвы, 
ветерана Бориса Уткинаm
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Москвичи выберут название 
для ТПУ на Комсомольской площади 

 
Через пару лет на 
площади трёх 
вокзалов плани-
ру ю т создат ь 

транспортно-пересадоч-
ный узел. Здесь будут оста-
навливаться поезда второ-
го и четвёртого централь-
ных диаметров. Об этом 
рассказал мэр Москвы 
Сергей Собянин во время 
посещения Красносельско-
го района столицы. 

— В 2023 году достроим 
здесь пересадочный узел 
для D2 и D4. Чтобы запу-
стить D4, мы делаем ре-
конструкцию путей и стро-
им, по сути, новый вокзал 
МЦД. Москвичи предло-
жили назвать его Площа-
дью трёх вокзалов — так на-
зывают это место в народе. 
Хорошая идея, давайте по-
думаем, — заявил столич-
ный градоначальник.

Он также напомнил, что 
за последние несколько лет 

Комсомольская площадь 
была комплексно рекон-
струирована. 

— Изменили дорожное 
движение на площади трёх 
вокзалов. «Комсомольская» 
— крупнейший пересадоч-
ный узел Москвы с выезда-
ми на Садовое и Третье коль-
цо. Тут очень сложная логи-
стика, но нам удалось раз-
вести потоки транспорта и 
пешеходов, — пояснил мэр. 

Здесь появились допол-
нительные парковочные 
места для такси. На самой 
площади сделана зона для 
пятиминутной бесплатной 
посадки и высадки пасса-
жиров. Завершён капре-
монт двух подземных пе-
реходов между Ленинград-
ским и Казанским вокза-
лами и станцией метро. В 
ноябре должен закончиться 
и ремонт перехода от Яро-
славского вокзала.

Игорь СИБИРЯКОВ

При прохождении ре-
вакцинации QR-код бу-
дет сгенерирован в день 
прививки однокомпо-
нентным препаратом 
или при полу чении 
первой дозы двухком-
понентного. Срок дей-
ствия QR-кода после ре-
вакцинации будет со-
ставлять один год. Об 
этом сообщили в опер-
штабе Москвы. Вместе 
с тем в настоящее вре-
мя ещё продолжают 
действовать QR-коды, 
сформированные по-
сле первичной вакци-
нации, они также дей-
ствительны в течение 
одного года. 

Цифровой сертифи-
кат вакцинации в случае 
ревакцинации выдаётся 
на федеральном портале 
госуслуг. Сервис уже от-
лажен, с начала сентября 
производится передача 
таких данных.

В соответствии с реко-
мендациями Минздрава 
РФ от 29 июня 2021 года 
ревакцинацию следует 

сделать через шесть ме-
сяцев после первичной 
вакцинации. Причём, 
если тогда человек вак-
цинировался двухком-
понентным «Спутником 
V», отсчёт следует вести 
от даты получения вто-
рого компонента. «Курс 
иммунизации считает-
ся завершённым после 
проведения двух этапов 
вакцинации», — указано 
в рекомендациях.

После создания QR-
код сразу же приходит в 
СМС (в случае если че-
ловек оставлял номер 
телефона) и становится 
доступен в электронной 
медицинской карте. Так-
же получить его можно 
через специальный сер-
вис на портале mos.ru и 
через «Личный кабинет» 
на портале госуслуг.

Сейчас QR-код нужен 
для посещения некото-
рых мероприятий, на-
пример занятий проек-
та «Московское долго-
летие».

Татьяна ЩЕРБАКОВА

QR-код 
после ревакцинации 
будет действовать 
один год

Пенсионерка из района 
Новогиреево Галина Три-
фонова прошла полный 
курс вакцинации «Спут-
ником V» чуть больше ме-
сяца назад и сразу полу-
чила подарочный набор 
«С заботой о здоровье» в 
ТЦСО «Новогиреево».

— Подарок идеальный! 
В нём есть всё самое необ-
ходимое, вплоть до зубной 
щётки. Уже всё изучила и 

активно использую пре-
красный тонометр и пуль-
соксиметр. Огромная бла-
годарность тем, кто при-
думал эти наборы. А о том, 
что сделала прививку, не 
вспоминала уже на следу-
ющее утро. Температура 
не поднималась, ничего 
не болело, — рассказала 
Галина Ефимовна.

Виктор 

АЛЕКСЕЕНКО

Получила 
идеальный подарок

Ограничений 
вводить не планируется 

В ближайшее время в столице не 
будут вводить ограничительных 
мер. Об этом заявил мэр Москвы 
Сергей Собянин в интервью «Ком-
сомольской правде». 

— Мы всегда готовы к любой ситу-
ации, и для города это очень важно. С 
одной стороны, не просто что-то про-
гнозировать, что невозможно сегод-
ня, а именно быть готовыми к любому 
сценарию. С другой стороны, не запу-
гивать себя до такого состояния, что 
психологически мы можем оказать-
ся ещё в худшей ситуации, чем сама 
опасность, — сказал Сергей Собянин.

В начале осени, когда все воз-
вращаются из отпусков, а в шко-

лах и в институтах начинаются за-
нятия, всегда происходит сезонный 
всплеск заболеваемости. 

— Сейчас мы не видим какого-то 
резкого роста. Посмотрим. В про-
шлом году у нас пик заболеваемо-
сти пришёлся где-то на декабрь, — 
сказал мэр.

Сергей Собянин отметил, что 
имеется большой запас прочно-
сти, так как многие москвичи пе-
реболели, большое количество го-
рожан сделали прививки.

— Главное, чтобы не появились 
новые штаммы, более заразные, 
более активные, чем предыдущие, 
— подчеркнул мэр.

Несмотря на постоянное умень-
шение количества госпитализаций 
пациентов с COVID-19, резервные 
госпитали закрывать не будут. Они 
станут страховкой на случай роста 
заболеваемости. При наличии ре-
зервных коек система здравоохра-
нения сможет в полном объёме ока-
зывать плановую помощь москви-
чам и лечить пациентов с корона-
вирусной инфекцией.

— Даже в сложных условиях 
пандемии мы продолжали пла-
новую помощь, особенно то, что 
касается онкологии, — подчер-
кнул мэр. 

Татьяна ЩЕРБАКОВА
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Сергей Собянин напомнил, 
что москвичи называют это место 
площадью трёх вокзалов
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НЕ ПРИНЕСЛИ 
ОЧЕРЕДНОЙ 
НОМЕР 
ГАЗЕТЫ?

ЗВОНИТЕ! 
ТЕЛ. ОТДЕЛА 
ДОСТАВКИ 
(499) 647-6828

 
На днях жители 
старых пятиэта-
жек в Иванов-
ском начали ос-

матривать квартиры в но-
вом доме 97а на Зелёном 
проспекте. Эту много-
этажку возвели по про-
грамме реновации. В со-
седней новостройке, 93а, 
открылся центр инфор-
мирования, где можно по-
лучить консультацию по 
различным вопросам, в 
том числе по докупке пло-
щади, заключить догово-
ры мены, получить клю-
чи от квартир, а также 

оформить заявку на услу-
гу «помощь при переезде». 
Корреспондент «ВО» при-
шёл сюда вместе с первы-
ми посетителями.

Новая кухня вдвое 
больше прежней

В первой половине 
дня в центре побывали 
24 семьи. Все они живут 
в домах 89, корп. 2, и 97 
на Зелёном проспекте. Се-
мье Остапенко выдали ор-
дер на осмотр двухкомнат-
ной квартиры на четвёр-
том этаже. Вместе с Еле-

ной, Пет ром, а также их 
сыном Сергеем осматри-
ваю жильё.

Все квартиры в домах по 
реновации сразу сдаются 
с отделкой комфортклас-
са. Стены оклеены обоя-
ми светлых тонов. На полу 
в коридорах и в сан узлах 
уложена плитка, в жилых 
комнатах — ламинат. В 
туалетах и в ванных есть 
сантехника, на кухнях — 
плита и раковина. Пер-
вым делом семья Оста-
пенко заходит в кухню.

— Она в два раза боль-
ше, чем в нашей нынеш-
ней квартире. В той всего 
четыре «квадрата», а здесь 
девять. Это очень хорошо, 
— говорит Елена. — Бу-
дем вызывать специали-
ста, чтобы он всё замерил 

и помог нам составить ди-
зайн-проект кухни. 

Затем семья осматри-
вает жилые комнаты и 
сан узел. 

— Берём! — заявляет 
Елена. — Очень рады, 
что наконец-то переедем 
в новое жильё. А при пе-
реезде первой запустим 
нашу кошку Шейлу.

Семье Кузнецовы х 
выдали ордер на осмотр 
трёхкомнатной квартиры 
на 17-м этаже. Они уже 
осмотрели жильё и делят-
ся впечатлениями.

— У нас большая се-
мья, всем вместе тесно-
вато было. Из окон вид-
неется «Москва-Сити», и 
это мне очень нравится, — 
говорит Сергей и добавля-
ет: — Думаю, что возьмём.

Как проходит 
переезд? 

Подготовка догово-
ра на квартиру займёт 
примерно месяц-полто-
ра.  При подписании до-
говора выдаются ключи, 
и в течение 15 рабочих 
дней можно переезжать. 
Специалисты центра ин-
формирования поясни-
ли, что жителям бесплат-
но предоставят грузчи-
ков, даже если новый дом 
находится в 20 метрах от 
старого. Нужно просто 
выбрать удобные ново-
сёлу дату и время, а по-
том либо оставить заявку 
на портале mos.ru, либо 
прийти в центр инфор-
мирования. 

— Грузчики упакуют 
и перевезут всю мебель, 
бытовую технику и лич-
ные вещи. При необходи-
мости жителям бесплат-
но предоставят упаковоч-
ные материалы, напри-
мер коробки и плёнку. 
Только об этом нужно на-
писать в комментарии к 
электронной заявке, — 
уточнили в центре.

Грузчики управятся с 
переездом за считаные 
часы. Один из самых дол-
гих переездов длился три 
с половиной часа. 

— Тогда пожилая дама 
заселялась в новострой-
ку по реновации тоже на 
Зелёном проспекте. У неё 
была большая библио-
тека научной литера-
туры. Почти все книги 
были старыми, прихо-
дилось быть предельно 
осторожными, — доба-
вили в центре информи-
рования. 

Михаил 

КОФАНОВ

Вещи упакуют 
и перевезут бесплатно
Началось заселение в новостройку по реновации на Зелёном проспекте 

Жителям предоставят 
упаковочные материалы

Н
а 

пр
ав

ах
 р

ек
ла

м
ы

 0
93

9

Д
ен

ис
 А

ф
ан

ас
ье

в

Чете Кузнецовых очень 
понравился вид из окна

Мэр Москвы Сергей Собянин 
предложил депутатам столич-
ного парламента и Государ-
ственной думы принять по-
правки к законам и усилить 
ответственность за наруше-
ние тишины и покоя граждан 
в ночное время. Об этом сто-
личный градоначальник со-
общил в блоге на своём лич-
ном сайте. 

По словам Собянина, люди 
страдают от действий неко-
торых автомобилистов и бай-
керов, которые ночами гоня-
ют на машинах и мотоциклах 
без глушителей и с громкой 
музыкой. 

— Меня неоднократно про-
сили принять меры, чтобы по-
ложить этому конец, — отме-
тил мэр. 

Мэр предложил запретить 
использовать в Москве маши-
ны и мотоциклы с полностью 
или частично модифицирован-
ными глушителями и в 10 раз, 
с 500 рублей до 5 тыс. рублей, 
повысить штраф за предна-
меренное нарушение тиши-
ны автомобилистами. Если же 
мощность двигателя превы-
шает 200 л.с., то штраф вы-
растет на 250 рублей за каж-
дые дополнительные 10 л.с. 
Для мотоциклов «прогрессив-
ный» штраф будет начинаться 
с 50 л.с., для грузовых авто-
мобилей — с 250 л.с.

— Владелец спорткара с 
400 «лошадками» под капотом 
заплатит уже 10 тысяч руб лей, 
— сообщил мэр Москвы. 

Сергей Собянин также пред-
ложил оснастить видеокаме-
ры приборами, измеряющими 
шум. Тогда можно будет фик-
сировать нарушение и выпи-
сывать штраф автоматически. 
Кроме этого, автомобили и мо-
тоциклы с полностью или ча-
стично модифицированными 
глушителями предлагается за-
держивать и ставить на спец-
стоянку до тех пор, пока вла-
дельцы не вернут глушитель 
в штатный режим.

Жители Восточного округа 
неоднократно обращались в 
редакцию с жалобами на шум-
ные ночные заезды. К приме-
ру, в августе этого года житель 
района Преображенское Вик-
тор Алексеевич написал, что 
в Правилах дорожного дви-
жения необходимо прописать 
дополнительную ответствен-
ность за грохочущую технику. 

Валерий ПОПОВ

Сергей 
Собянин 
предложил 
повысить 
штрафы 
за шумную езду 
в 10 раз 

ре
кл

ам
а 

09
47



12 СЕНТЯБРЬ 2021  №35 (416)    ВОСТОЧНЫЙ ОКРУГНОВОСТИ

 
Четыре часа про-
бивались добро-
вольцы «Спас-
Р е з е р в а »  к 

83-летней москвичке, ко-
торая оказалась запертой 
за бункерными дверями в 
квартире на шоссе Энту-
зиастов.

У бабушки заклини-
ло замок тамбурной две-
ри. Она позвонила отсут-
ствующей соседке, что-
бы та приехала и открыла 
снаружи своим ключом. 
Но и соседка с замком не 
справилась, как не одоле-
ли его и вызванные плат-
ные мастера. Пришлось 
звонить спасателям. 

Дверь выглядела обыч-
ной: дерматиновая обив-
ка, тонкая металлическая 
окантовка... 

— Мы выполнили стан-
дартные в таких случаях 
операции, но дверь не 
поддалась. Спустя полтора 
часа стальная монтировка 
не выдержала и сломалась, 
в ход пошёл весь имею-
щийся в наличии слесар-
ный инструмент, — рас-
сказывает старший сме-
ны Андрей Павлюк.

Выяснилось, что зам-
ки являются единым ме-
ханизмом и поодиночке 
не открываются, а дверь 
состоит из трёх слоёв ли-
стовой стали.

— Дверь сделал ныне 

покойный супруг бабуш-
ки, в прошлом инженер и 
разработчик спецхрани-
лищ. Он же делал и вход-
ную дверь в квартиру. 
Тамбурная по сравнению 
с ней — просто игрушка. 
Там можно открывать де-
позитарий швейцарского 
банка —  настолько на-
дёжно защищён вход, а 
на окнах есть ещё и ре-
шётки, — рассказали в 
отряде.

В отряде Андрея Павлю-
ка 12 человек, на смену за-
ступают шестеро. Собра-
лись здесь люди разных 
профессий. Есть учитель-
ница и даже лётчик-испы-
татель, который на этом 
вызове был в качестве ста-
жёра. Сам же Андрей слу-
жит… священником в под-
московной церкви. 

Отряду уже год. Боевое 
крещение команда про-
шла поистине сказоч-
но: их вызвали на спасе-
ние совы, запутавшейся 
в проводах. Вспомнили 
Гарри Поттера, и теперь 
их отряд называют Хог-
вартсом.

Татьяна ЯКОВЛЕВА

В Ивановском взломали супердверь 
и бабушку спасли

КОЛОНКА 
РЕДАКТОРА

Москва давно заслужила 
репутацию города моторизи-
рованных торопыг. Все куда-
то торопятся — это да, это-
го у Москвы не отнять. А вот 
насчёт «моторизированных» 
я бы поспорил. Большинство 
составляют всё же не автомо-
билисты — на 12 с лишним 
миллионов жителей прихо-
дится около 4 миллионов лич-
ных авто, — а пассажиры об-
щественного транспорта. Вот 
почему нелады с автобусами, 
метро или трамваями, малей-
шие несуразицы с логистикой 
воспринимаются горожанами 
особенно болезненно. 

Пишет нам жительница рай-
она Новокосино преподава-
тель колледжа музыкально-
театрального искусства Люд-
мила Владимировна Тюпина: 
«Создаётся впечатление, что 
в районе никто не живёт: ав-
тобусы ходят от одной стан-
ции метро до другой. А вну-
три района ничего нет! Впро-
чем, есть маршрут №613. Он 
связывает обе части района, 
разделённые линией метро, 
проходит мимо двух десятков 
школ, детских садов, лицея, 
колледжа, четырёх государ-
ственных поликлиник и боль-
шого числа клиник частных. 
Когда-то интервал движения 
составлял 20 минут, маршрут 
был востребован на все сто! 
Теперь интервал — один час, 
и не факт, что автобус придёт 
вовремя. Все возмущаются: 
родители с детьми и пожилые 
люди, спешащие в поликли-
нику, учителя, воспитатели, 
врачи. Помогите исправить 
ситуацию!»

Ну вот, Людмила Владими-
ровна, уже фактом этой пу-
бликации мы с вами и сде-
лали первый шаг к решению 
проблемы. Когда с похожи-
ми трудностями столкнулись 
педагоги одной московской 
школы, они, извините за вы-
ражение, напрягли своего де-
путата в Мосгордуме. И знае-
те, нужный маршрут автобуса 
с нужным графиком движения 
вскоре соединил школьные 
здания в разных концах рай-
она. А без напряжения ниче-
го и не поедет, это я вам как 
бывший электронщик говорю. 

Игорь ПАНКОВ
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613-й, ау!

Вызванные 
платные мастера 
одолеть дверь не смогли

Прыгунья в высоту Наталья 
Спиридонова из Сокольников 
— воспитанница СДЮШОР 
«Юность Москвы» — завоевала 

золото на первенстве мира по 
лёгкой атлетике среди юнио-
ров. Девушка смогла взять вы-
соту 191 см.

— Всего в финале я брала 
шесть высот. И мне так ме-
шало волнение, что высоту 
184 сантиметра я взяла только 
с последней, третьей попыт-
ки, — призналась она «ВО». 
— Но потом удалось переси-
лить себя, и победную вы-
соту я преодолела с первого 
прыжка.

Наталье 19 лет. Спортом 
увлеклась, глядя на старше-
го брата. 

— Он занимается греко-рим-
ской борьбой. Смотрела на его 
многочисленные медали и за-
хотела такие же, — вспоминает 
Наталья. — Начала со сприн-
та, но тренеры заметили боль-
шой прогресс в прыжках и ста-
ли больше внимания уделять 
именно им.

Наташа учится в училище 
олимпийского резерва. Сво-
бодное время проводит с дру-
зьями либо смотрит сериалы 
и читает книги. Для неё очень 
важна поддержка её молодо-
го человека. 

— Он старается быть вме-
сте со мной на всех стартах, 
— сказала девушка.

Мария ГОРБУНОВА

Легкоатлетка из Сокольников 
взяла золото на первенстве мира

ПОЖАРЫ
За неделю в округе произошло
3 пожара, 1 человек погиб

В магазине вспыхнул 
холодильник

Днём 3 сентября в одном из продуктовых 
магазинов, расположенном на первом эта-
же дома 3 на Большой Черкизовской улице 
в Преображенском, загорелся холодильник. 
Сотрудникам магазина удалось потушить по-
жар самостоятельно. Никто не пострадал. 
Причина пожара — короткое замыкание. 

На Кусковской загорелся 
бывший вытрезвитель

Вечером 5 сентября начался пожар в пусту-
ющем двухэтажном здании бывшего вытрез-
вителя напротив дома 16а на Кусковской ули-
це. На втором этаже загорелись обои и стро-
ительный мусор, пламя охватило 20 «квадра-
тов». Прибывшие пожарные погасили огонь в 
течение получаса. Пострадавших нет.  

На Уссурийской погиб 
мужчина 

Ранним утром 6 сентября в Гольянове 
на улице Уссурийской, 1, корп. 3, загоре-
лась квартира на третьем этаже. Вспыхну-
ли вещи и мебель. В трёшке полностью вы-
горела одна из комнат. Во время тушения 
огня пожарные обнаружили тело 54-летнего 
мужчины. Он задохнулся в дыму. Вероятная 
причина пожара — неосторожное курение. 

Эльвира ЯКУПОВА 
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В отряде Андрея Павлюка (крайний справа) 
люди разных профессий

Незадолго до этого Наталья 
стала призёром чемпионата Европы
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Одна из основ-
ных функций 
прокуратуры — 
следить за тем, 

как соблюдаются законы, 
а также права граждан. О 
нескольких прокурорских 
проверках в социальной 
сфере за последние полго-
да «ВО» рассказал замести-
тель прокурора ВАО Дамир 
Сабитов.

Выплатили долг 
по зарплате

Минувшим летом в про-
куратуру округа обратились 
сотрудники одного из пред-
приятий в Сокольниках. 
Оказалось, 45 человек не 
получали зарплату уже че-
тыре месяца. Долги превы-
сили 8 млн рублей. 

— Прокуратура потребо-
вала устранить выявлен-
ные нарушения, а также 
добилась привлечения 
фирмы и её руководства 
к административной от-
ветственности, — гово-
рит Дамир Сабитов. — В 
результате задолженность 
была погашена полностью. 
Юридическое лицо и его 
директора привлекли к от-
ветственности по части 6 
статьи 5.27 КоАП РФ «не-
выплата или неполная вы-
плата заработной платы». 
Штраф по ней, напомню, 
для организаций составля-
ет от 30 до 50 тысяч рублей, 
для должностных лиц — от 
10 до 20 тысяч. 

Ущемления трудовых 

прав касалось и ещё одно 
дело. Во время плановой 
проверки одной из компа-
ний округа выяснилось, что 
там не выделили положен-
ную квоту рабочих мест для 
инвалидов и молодых со-

трудников. Хотя по закону 
для каждой из этих катего-
рий должно быть доступно 
минимум по 2% штатных 
рабочих мест. Прокуратура 
обязала руководство компа-
нии устранить нарушения.

Не хватало 
важных препаратов

А недавно прокурату-
ре пришлось разбираться 
в ситуации, которая сло-
жилась в ряде аптек окру-
га. Проверка показала, что 
доступ к самым необходи-
мым лекарствам, включён-
ным в перечень жизненно 
важных, ограничен. В од-
ной из аптек некоторых ле-
карств из списка не было 
вовсе, а на те, что были, 
цены вопреки закону были 
завышены. 

— Должностные лица 
привлечены к дисципли-
нарной ответственности, 
— отметил Дамир Сабитов. 
— Нарушения устранены. 

Защитили 
права детей

Был в прокурорской 
практике и другой слу-
чай: семейная пара полу-
чила материнский капитал 
и использовала деньги для 
покупки квартиры. Однако 
глава семьи за полгода так 
и не выделил детям доли в 
квартире, как это положе-
но по закону. После вмеша-
тельства прокуратуры пра-
ва детей на жильё были за-
фиксированы официально. 

А вот в Перове развер-
нулась настоящая драма: 
десятилетнего мальчика 
истязали отчим и родная 
мать — в качестве нака-
зания они связывали ему 
руки и ноги, заклеивали 
рот, даже окунали голо-
вой в ведро. В полицию 
об этом сообщил кровный 
отец мальчика.

— Суд приговорил мать 
и отчима к 3,5 года лише-
ния свободы, — сказали в 
прокуратуре. — Постра-
давшего мальчика пере-
дали папе. 

Дамир Сабитов доба-
вил, что прокуратура вни-
мательно следит за обра-
щениями жителей, чтобы 
вовремя восстанавливать 
их нарушенные права.

Вера ШАРАПОВА 

На предприятии 
в Сокольниках 
зарплату работникам 
не платили четыре месяца

Зарплату выплатили 
по требованию прокурора
В Прокуратуре ВАО рассказали о результатах последних проверок 
в социальной сфере

Мой бывший муж 
прописан в моей 
квартире. Как его 

выписать? 
Евгения, 

Просторная ул. 

Отвечают специалисты пра-
вового центра «Вектор». 

Снять жильца с регистраци-
онного учёта (выписать из квар-
тиры) можно в случае утраты 
им права пользования жилым 
помещением. Она возможна в 
случаях: прекращение семей-
ных отношений с собственни-
ком квартиры; лишение роди-
тельских прав; выезд нанимате-
ля жилого помещения на другое 

место жительства; невнесение 
нанимателем и членами его се-
мьи платы за жилое помещение 
и (или) коммунальные услуги; 
использование жилого помеще-
ния не по назначению; система-
тическое нарушение прав и ин-

тересов соседей; разрушение 
жилья. Чтобы выписать жиль-
ца из квартиры без его согла-
сия, подайте исковое заявление 
в суд. К исковому заявлению не-
обходимо приложить соответ-
ствующие документы. 

Как выписать жильца из квартиры без его согласия?

Бизнесмена 
из ВАО обманули 
на 80 миллионов

К пяти годам лишения сво-
боды приговорил Измайлов-
ский районный суд 48-лет-
него гендиректора одного из 
предприятий Москвы. Муж-
чина заключил договор с ру-
ководителем некой фирмы 
на строительство завода по 
производству базальтового 
волокна. Получил более 130 
млн рублей предоплаты, сде-
лал лишь малую часть работ, 
а 80 млн умыкнул через под-
ставные фирмы. Как расска-
зали в пресс-службе окруж-
ной прокуратуры, эти деньги 
он должен теперь возместить 
потерпевшему. 

У метро «Новокосино» 
задержали 
наркоторговцев

Двоих мужчин задержали 
полицейские у метро «Ново-
косино» во время контроль-
ной закупки свёртков с амфе-
тамином. Позже при обыске в 
квартире одного из задержан-
ных в обшивке кресла обна-
ружили ещё один свёрток с 
амфетамином и 30 свёртков с 
марихуаной общим весом поч-
ти полкилограмма. Как сооб-
щили в пресс-службе УВД на 
Московском метрополитене, 
наркотики предназначались 
для сбыта. Возбуждены уго-
ловные дела. 

Пьяный водитель 
ударил полицейского

Ранним утром около гараж-
ного кооператива на Красно-
ярской улице в Гольянове со-
трудники ДПС остановили ав-
томобиль «Шкода». У 25-лет-
него водителя были заметны 
признаки опьянения. Предъ-
явить документы он отказал-
ся и кинулся в драку. 

Как сообщили в Следствен-
ном комитете г. Москвы, води-
теля задержали. Возбуждено 
дело по статье «применение 
насилия в отношении пред-
ставителя власти». 

Эльвира ЯКУПОВА 
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За последние несколь-
ко лет москвичи стали 
гораздо меньше употреб-
лять алкоголь. Об этом 
заявил главный нарко-
лог столичного Департа-
мента здравоохранения 
Евгений Брюн на пресс-
конференции в инфор-
мационном центре Пра-
вительства Москвы. 

— Если около 10 лет на-
зад количество употреб-
ляемого алкоголя в год 
в среднем составляло 18 
литров на человека, то 
сейчас примерно 9,5 ли-
тра, — уточнил он. 

При этом число горо-
жан, состоящих на учё-
те как алкозависимые, 
снизилось с 2016 года бо-
лее чем на 40%. По мне-
нию Евгения Брюна, это 
результат внедрённой в 
столице системы оказа-
ния наркологической по-
мощи. Она включает не 
только индивидуальный 
подход, но и инноваци-
онные методы профи-
лактики, диагностики и 
лечения. Так, специали-
сты могут уже в детском 
возрасте по генетическо-
му маркеру оценить риск 

возможного развития ал-
коголизма в будущем. 

Тем, кто считает, что в 
пандемию можно «про-
дезинфицировать» орга-
низм спиртным, Брюн 
напомнил:

— Алкоголь раство-
ряет мембраны клеток 
печени, сосудов. Любое 
употребление спиртно-
го ухудшает состояние 
здоровья.

Анна БЕЛОВА

Круглосуточный телефон 
доверия по вопросам нар-
кологических заболеваний 
(495) 709-6404.

Москвичи стали меньше выпивать
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Главный врач 
детской город-
ской поликли-
ники №7 муни-

ципальный депутат Елена 
Кац — человек узнаваемый 
на Востоке Москвы. В осо-
бенности теперь, когда она 
вошла в команду мэра 
Сергея Собянина и ещё 
шире развернула свою об-
щественную деятельность. 
Девиз этой работы, также 
выдвинутый Сергеем Со-
бяниным: «Вместе строим 
лучший город Земли». Мы 
попросили Елену Кац рас-
сказать, что входит в это 
понятие.

— Если сформулировать 
кратко, лучший город Зем-
ли — это город, дружелюб-
ный к людям: открытый, 
просторный, современ-
ный и благоустроенный, 
где каждый житель может 
рассчитывать на внимание, 
поддержку и защиту.

Разумеется, это касается 
всех сфер городской жизни 
и категорий населения. Как 

врачу мне ближе всего во-
просы развития городско-
го здравоохранения, кото-
рое стремительно разви-
вается, повышая качество 
и доступность медицин-
ских услуг. Теперь необ-
ходимо обеспечить квали-
фицированными кадрами 
все филиалы поликлиник 
и привести их к единому 
московскому стандарту, а 
также увеличить доступ-
ность льготных лекарств и 
продолжить цифровизацию 
медицины.

Говоря о том, что каждый 
человек должен чувство-
вать себя защищённым, 
мы имеем в виду прежде 
всего социальную защиту. 
В команде мэра считают, 
что нужны новые виды под-
держки семьи, материнства 
и детства, а также пожи-
лых людей. Рассматривают-
ся возможности введения 
московского материнско-
го капитала, новых льгот и 
выплат многодетным, рас-
ширение списка услуг со-

циального такси для мно-
годетных и инвалидов, дру-
гие инициативы.

Конечно, в фокусе вни-
мания дети: Сергей Семё-
нович Собянин недаром 
назвал юных москвичей ис-
тинными хозяевами горо-
да. В первую очередь вол-
нует их здоровье, особен-
но сейчас, на втором году 
пандемийных ограниче-
ний. Будем вести постоян-
ный мониторинг их здоро-
вья вместе с родителями и 
педагогами, контролиро-
вать качество школьного 
питания.

Ещё одно важнейшее на-
правление — благоустрой-
ство, создание новых об-
щественных пространств. 
Кстати, ряд инициатив в 
этой сфере уже реализует-
ся: в трёх районах ВАО в 
программу благоустрой-
ства внесено дополнитель-
но порядка 40 дворов. Кро-
ме того, приняты решения 
о создании культурно-досу-
гового центра в кинотеатре 

«Энтузиаст» и об ускоре-
нии строительства ФОКа 
в Вешняках.

Конечно, я сказала не 
обо всём и затронула лишь 
несколько стратегических 
направлений. Но главное в 
другом — команда мэра уже 
работает, мы имеем чёткое 
видение того, как должен 
развиваться город.

Как видим, планы у 
коман ды мэра большие. 
Осталось только выяснить, 
что по этому поводу думают 
сами москвичи. Слово пен-
сионеру Андрею Лапину: 

— Москва — мировая 
столица, и, конечно, уро-
вень всех услуг должен со-
ответствовать этому статусу. 
Много хороших инициатив 
в сфере социальной под-
держки горожан, особенно 
таких категорий, как пен-
сионеры и дети, это пра-
вильно. Хотелось бы что-
бы эти программы посто-
янно совершенствовались 
и расширялись.

Илья ОРЛОВ

Елена Кац: «Лучший город Земли — 
это город, дружелюбный к людям»

В трёх районах ВАО 
в программу 
благоустройства внесено 
дополнительно 
порядка 40 дворов

Выборы-2021: будет ли интрига?
Около недели осталось до 

выборов депутатов Госдумы и 
дополнительных выборов де-
путатов Мосгордумы, которые 
пройдут одновременно с 17 по 
19 сентября. Напомним, что 
довыборы в МГД связаны с ли-
шением депутатского мандата 
коммуниста Олега Шереметье-
ва, приговорённого к условно-
му сроку за мошенничество в 
особо крупном размере.

На Востоке Москвы конку-
ренция огромная: здесь на де-
путатский мандат в федераль-
ном парламенте по избиратель-
ному 204-му округу претенду-
ют 14 кандидатов, а на место в 
Мосгордуме по избирательному 
19-му округу 13 кандидатов. 

Мы публикуем социологиче-
ское исследование, проведён-
ное по заказу ООО «Социаль-
ные коммуникации» (Москва) 
исполнителем ООО «Агентство 
современных коммуникаций», 
в котором приняли участие 
1200 респондентов по 204-му 
округу и 600 респондентов по 
19-му округу — жителей города 
Москвы, проживающих в райо-
нах Новокосино, Косино-Ухтом-
ский, Перово, Вешняки, Новоги-
реево и части Ивановского рай-
она Восточного административ-
ного округа, а также районов 
Некрасовка, Нижегородский, 
Рязанский, Текстильщики Юго-

Восточного административно-
го округа. Опрос проходил с 16 
августа по 5 сентября. Метод 
исследования — телефонный 
опрос, ошибка выборки соста-
вила не более 3,2%.

По результатам опроса явка 
на выборы ожидается выше 
среднего. На вопрос «Приме-
те ли вы участие в выборах?» 
около 44% респондентов за-
явили о своём желании про-
голосовать, 32% ответили, что 
участвовать, скорее всего, не 
будут, 24% сказали, что ещё 
не приняли окончательного 
решения.

По результатам ответа на во-
прос «Знаете ли вы представ-
ленных кандидатов?» в 204-м 
округе с большим отрывом по 
известности лидирует предсе-
датель общероссийской обще-
ственной организации «Совет 
Матерей», выдвиженка «Еди-
ной России» Татьяна Буцкая: 
узнаваемость 47%. Ближай-
ший её преследователь заве-
дующий отделом газеты «Зав-
тра» Василий Проханов (пар-
тия «Родина») смог добиться 
узнаваемости только на уров-
не 23%. Тройку замкнул канди-
дат Михаил Громыко (Россий-
ская партия свободы и справед-
ливости): узнаваемость 18%. 
Сергей Курганский (КПРФ) на 
4-м месте: узнаваемость 15%. 

У остальных уровень известно-
сти менее 12%.

Что касается 19-го округа, 
то главный врач детской го-
родской поликлиники №7 му-
ниципальный депутат района 
Вешняки Елена Кац добилась 
узнаваемости на уровне 44%. 
Самовыдвиженец юрист Пётр 
Карманов набрал 28%, а само-
выдвиженца Михаила Бутри-
мова знают 27% опрошенных.

По результатам ответа на во-
прос «Если бы выборы состоя-
лись в это воскресенье, за кого 
вы бы проголосовали?» Татьяна 
Буцкая и Елена Кац вырвались 
вперёд. Но не всё так очевид-
но, значительная часть затруд-
нились с ответом, кого они бу-
дут поддерживать, следователь-
но, всё ещё может измениться. 
Рейтинг Татьяны Буцкой, судя 
по ответам тех, кто точно пой-
дёт голосовать, составляет 39%, 
Елены Кац — 35%. Основные 
конкуренты: по 204-му округу 
— Василий Проханов с рей-
тингом 14%, по 19-му округу — 
Михаил Бутримов и Пётр Кар-
манов с рейтингом 8%.

Конечно, на выборах всё бы-
вает и последнее слово оста-
ётся за избирателями, однако 
первые выводы сделать уже 
можно. Будем наблюдать за со-
бытиями на финишной прямой.

Сергей ИГНАТЬЕВ

ФИО Место работы / Выдвижение
Знают 

кандидата 
в %

Рейтинг 
кандидата 

в %
Александров 
Вадим Временно не работает. Выдвинут политической партией «ЗЕЛЁНАЯ АЛЬТЕРНАТИВА» 5% 2%

Бутримов 
Михаил Индивидуальный предприниматель. Выдвинут в порядке самовыдвижения 27% 8%

Карманов Пётр Московская городская дума, помощник депутата Д.С.Бесединой. Выдвинут в порядке 
самовыдвижения 28% 8%

Кац Елена Детская городская поликлиника №7 ДЗМ города Москвы, главный врач. Выдвинута 
Всероссийской политической партией «ЕДИНАЯ РОССИЯ» 44% 35%

Лапин Андрей Пенсионер. Выдвинут ПАРТИЕЙ ПЕНСИОНЕРОВ 9% 4%

Лапшин 
Максим

ООО «Инженерная компания МРЭС», мастер СМУ 1. Выдвинут политической партией 
«КОММУНИСТИЧЕСКАЯ ПАРТИЯ РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ» 11% 6%

Медведев 
Сергей ООО «Промстарт», техник. Выдвинут в порядке самовыдвижения 9% 3%

Монахов 
Михаил

Помощник сенатора Российской Федерации А.Ю.Пронюшкина по работе 
во Владимирской области. Выдвинут политической партией ЛДПР — 
ЛИБЕРАЛЬНО-ДЕМОКРАТИЧЕСКОЙ ПАРТИЕЙ РОССИИ

8% 4%

Островский 
Илья Временно не работает. Выдвинут политической партией «НОВЫЕ ЛЮДИ» 8% 5%

Очкин Михаил Домохозяин. Выдвинут в порядке самовыдвижения 4% 3%

Ромашков 
Владислав Временно не работает. Выдвинут в порядке самовыдвижения 3% 3%

Фёдоров 
Георгий

Национальный фонд социально-экономического развития регионов, исполнительный 
директор. Выдвинут партией «СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ — ЗА ПРАВДУ» 9% 6%

Шереметьев 
Николай

ООО «ЛифтРезерв», генеральный директор. Выдвинут политической партией 
«КОММУНИСТИЧЕСКАЯ ПАРТИЯ КОММУНИСТЫ РОССИИ» 6% 2%

Затруднились с ответом 25% 31%

Итого 196% 100%

Н
ик
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ай
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в
Перовский избирательный округ №204 (выборы в Госдуму)

Избирательный округ №19 (выборы в Мосгордуму)
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Рубрику 
ведёт 
Валерий 
КОНОВАЛОВ

11 сентября отмечается 
день Усекновения главы Ио-
анна Предтечи. Знаменитый 
богослов Иустин (Попович) 
так начинает свою пропо-
ведь: «Братья мои, великая 
тайна проходит через этот 
праздник, подобно тому, как 
нити простираются по ткани 
и составляют её».

Обычно в церковный 
праздник отменяются все 
посты. Здесь же всё наобо-
рот: пост обязателен, причём 
очень строгий, даже рыба не 
разрешена. 

Почему вообще празднуют 
страшную казнь святого про-
рока Иоанна, предшествен-
ника Христа? Впрочем, это 
не самая сложная загадка. 
Для христиан земная смерть 
человека — это ведь не тра-
гедия, а переход в вечность. 
Другое дело, что обстоятель-
ства кончины Иоанна Пред-
течи таковы, что накладыва-
ют особый отпечаток на па-
мять об этом событии. И тут, 
конечно, не до веселья. А вот 
строгий пост, молитвы, раз-
мышления вполне уместны. 

Всё началось с того, что 
пророк Иоанн стал откры-
то обличать царя Ирода за 
то, что тот отобрал у своего 
брата Филиппа его жену Иро-
диаду и сам на ней женился. 
После этого царь сначала за-
ключил Иоанна в темницу по 
наущению Иродиады, а потом 
исполнил её новое желание: 
повелел принести на блюде 
отрубленную голову пророка 
в разгар пиршества по слу-
чаю своего дня рождения. 

У празднования дня усек-
новения есть и довольно эк-
зотические традиции, напри-
мер молиться об избавлении 
от пьянства и даже от голов-
ной боли. Но прежде всего 
стоит задуматься о том, что 
святой Иоанн Предтеча был 
убит за то, что смело назы-
вал вещи своими именами. 
И прямо говорил, что такое 
грех, что такое семья, вер-
ность, добропорядочность. 
Это ведь и сейчас актуально. 

Иоанна 
Предтечу 
казнили, 
а мы 
празднуем…

ЦЕРКОВНЫЙ 
КАЛЕНДАРЬ

 
Аделина Ни-
к о л а е в а  с 
Б о л ь ш о й 
Ост роу мов-

ской улицы — одна из 
тех, кто недавно подклю-
чился к благотворитель-
ной акции семейного 
клуба «Шаг навстречу» 
в районе Преображен-
ское. Основательница 
клуба, жительница Бо-
городского Мария Зино-
вьева придумала, как по-
радовать своих подопеч-
ных — детей с особенно-
стями развития — в их 
день рождения. Каждый 
месяц на своих страни-
цах в соцсетях она рас-

сказывает о таких детях 
и размещает их даты 
рождения. Любой жела-
ющий может поздравить 
ребёнка по почте от-
крыткой или небольшим 
подарком. 

Не смогла 
выбрать одного

К акции присоединя-
ется всё больше жителей 
округа. Узнала о ней и 
Аделина Николаева. Она 

написала организатору, 
и та выслала адреса не-
скольких именинников. 
Но выбрать кого-то од-
ного девушка не сумела 
и поздравила всех. 

— Для девочки Ани я 
заказала в интернет-ма-
газине японские сладо-
сти, которые та мечта-
ла попробовать. Мара-
ту, который любит чи-
тать приключенческую 
литературу, подобрала 
несколько подходящих 
книг и добавила к ним 
кубик Рубика, — расска-
зала Аделина. 

Подарки она собрала 
и другим ребятам. 

Нравятся 
конструкторы 
и «развивашки»

Уделить внимание сей-
час можно сентябрьским 
именинникам. 17 сентя-
бря отметит десятилетие 
Гриша — добрый, отзыв-
чивый мальчик. 

— Он очень любит петь, 
кататься на велосипеде, 
самокате, плавать, — рас-
сказывает «ВО» руково-
дитель клуба Мария Зи-

новьева. — Раскрашива-
ет, собирает пазлы, кон-
структор «Лего», играет 
в настольные игры. А 
28 сентября исполнит-
ся пять лет Оле. Девочка 
очень любознательная. 
С удовольствием изуча-

ет страны и достоприме-
чательности, английский 
язык. Ещё Оленька охот-
но рисует. Девочку можно 
порадовать книгой, ку-
клой, сумочкой, разви-
вающей игрой.

Оксана МАСТЮГИНА

Выбери подарки 
для особенных детей

Подарки можно заказать 
в интернет-магазине 
с доставкой на дом 
имениннику

Поздравить с днём рождения подопечных семейного клуба 
в Преображенском можно с помощью интернет-магазина

Присоединиться 
к акции может каждый. 
Для этого нужно написать 
Марии в WhatsApp 
8-926-374-9789. 
Она вышлет 
адреса именинников.
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Подопечным клуба «Шаг навстречу» 
дорого любое внимание 
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В подростках Миша 
Южный вместе с бра-
том пропадал на кор-
тах легендарной Ши-

ряевки, что в Сокольниках. И 
в отличие от многих, кто хотел 
бы чего-то достичь в большом 
теннисе, не стал уезжать за ру-
беж в какую-то из знаменитых 
теннисных академий. Всего до-
бился дома. Заслуженный ма-
стер спорта, бывшая восьмая 
ракетка мира в одиночном раз-
ряде, победитель 19 турниров 
ATP, двукратный обладатель 
кубка Дэвиса в составе нацио-
нальной сборной России и про-
чая, прочая…

У него был свой стиль, свой 
характер. И знаменитый фир-
менный жест победителя, ко-
торый покорял трибуны зару-
бежных кортов: после победы 
Михаил, приветствуя зрителей, 
прикладывал ракетку к голо-
ве, имитируя военную фураж-
ку, а правой рукой словно от-
давал честь. 

Зачем куда-то уезжать?

— Михаил, получается, 
Ширяевка дала вам путёвку 
в большой теннис?

— Можно и так сказать. Прав-
да, заниматься теннисом я всё 
же начал в Лужниках в абоне-
ментной группе. Но на кортах 
в Сокольниках действительно 
рос. Ширяевка — легендарное 
место. Мы там с братом всё лето 
проводили. 

— Многие молодые тенни-
систы уезжают в зарубежные 
академии — в Америку, Испа-
нию, чтобы там продолжать 
своё совершенствование. А 
вы не поехали. Почему?

— Зачем куда-то уезжать, 
если и дома есть все условия 
для нормальной работы? Гра-
мотные и опытные тренеры. По-
мощь разных людей. Одна фир-
ма, с которой я подписал кон-
тракт, давала мне деньги в кре-
дит. А потом, когда я…

— Поднялся?
— Можно сказать и так (сме-

ётся)… Когда стал играть на вы-
соком уровне, в мировых турах, 

зарабатывать, то конечно же все 
деньги вернул. 

— Как у вас появился тот 
знаменитый жест победителя? 
Может, от отца-офицера? 

— Скорее спонтанно. На от-
крытом чемпионате США я по-
бедил своего соперника в пяти 
сетах, матч долго длился, закон-
чился часов в одиннадцать ве-
чера. Народ расходился. Среди 
публики были и наши болель-
щики. Они меня здорово под-
держивали. Тогда я впервые по-
приветствовал публику таким 
образом. Правда, без ракетки. 
Уже потом решил приклады-
вать ракетку, раз уж она всег-
да со мной.

— Однажды вы даже голову 
ракеткой себе разбили… 

— Был очень нервный матч: 
после проигрыша важного очка 
я на эмоциях ударил себя… Не 
повезло: попал не струнами, а 
ободом и чуть-чуть рассёк го-
лову. Зато взбодрился так, что 
тот матч выиграл!

Уйти красиво

— Вы одержали в профес-
сиональном туре 499 побед. И 
ушли. Почему не сделали это 
на красивой цифре 500? 

— Когда-то хотелось. Но по-
том понял, что ничего от 
неё глобально не изме-
нится. Зато была 

хорошая возможность закон-
чить карьеру на домашнем тур-
нире в Санкт-Петербурге. Я это 
и сделал осенью 2018-го.

— Чем сейчас занимаетесь? 
— Есть такой проект «Южный 

team». Это своего рода индиви-
дуальное сопровождение мо-
лодых игроков при переходе в 
профессиональный тур. Когда-
то наладил связь с теннисным 
центром в Новокузнецке. Пе-
ред ним — свои обязательства. 
Есть игроки и в Москве. Два-
три человека за рубежом, ко-
торых консультирую. 

— То есть вам 
скучно не бы-
вает… 

— Мне нравится то, чем я за-
нимаюсь. И потом я не один, 
есть помощники. Команда, 
готовая вести игроков разных 
уровней. Хотя сейчас ситуация 
из-за пандемии очень сложная 
с выездами. Прошлый год мы 
вообще потеряли.

Хорошо сыграть 
в нужный момент

— Правда ли, что молодым 
талантам, чтобы заявить о себе 
в спорте, стать звездой, нужны 
деньги? И немалые. И родите-
лей, и спонсоров…

— За всех говорить не буду. Вы 
говорите «талант». Это очень 
тонкая вещь. А деньги? Конеч-
но, нужны. Теннис вообще не-
дешёвый вид спорта. Не ска-
жу, что он какой-то супердо-
рогой, но надо понимать, что 
в сам процесс воспитания 
молодых игроков 

придётся вложить определён-
ную сумму. Не хочу говорить, 
что с первых шагов вам при-
дётся искать богатых спонсо-
ров. Но есть уровень городских 
соревнований, а есть междуна-
родный. 

— Но есть примеры, когда в 
число ведущих пробивались и 
те, у кого не было больших фи-
нансовых возможностей. 

— Есть. В любом случае при-
дётся много и терпеливо рабо-
тать. Теннис — такой вид спор-
та, где игрок, к счастью это или 
нет, но именно сам себе хозяин. 
Очень многие могут играть в 
теннис очень хорошо. Но важ-
но очень хорошо сыграть в нуж-
ный момент. 

— У вас большая семья. Трое 
детей. Что вы отвечаете, когда 
спрашивают, пойдут ли они по 
стопам знаменитого отца?

— Как-то я ответил: не хочу, 
чтобы дети прожили 

мою жизнь... А так 
семья у меня всегда 
на первом месте.

Беседовал 

Александр ИВАНОВСКИЙ 

Михаил Южный:
Я вырос на кортах 
Сокольников

Семья у меня 
всегда была 
на первом 
месте

Знаменитый теннисист 
рассказал «ВО», 
как начинал свой путь 
в большом спорте 
и чем занят сейчас 

Автор благодарит спортивное 
радио «Движение» за помощь 
в подготовке интервью

СПОРТ
12

98

ЕСТЬ ВОПРОСЫ, ЖАЛОБЫ, ПРЕДЛОЖЕНИЯ?

ПИШИТЕ НАМ: POCHTA@NEWSVOSTOK.RU,
CHITATEL@INTERNET.RU,  ЗВОНИТЕ:  (499) 647-6831
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Излюбленный 
жест Михаила 

адресован 
болельщикам 
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Главархив Мо-
сквы предста-
вил на элек-
тронной вы-

ставке необычные доку-
менты о москвиче Георгии 
Градове (1911-1984). Он 
именитый архитектор, ро-
доначальник актёрской ди-
настии. Его дочь Екатери-
на Градова стала известна 
после роли радистки Кэт 
в культовом фильме «Сем-
надцать мгновений весны». 
Актёрскую профессию вы-
брала его внучка Мария — 
дочь Андрея Миронова, а 
также правнук.

В отрочестве — 
Сутягин

Пожелтевшему бланку с 
истёртыми сгибами боль-
ше 90 лет. Это свидетель-
ство об усыновлении Ге-
оргия Плаксия, уроженца 
Киевской губернии. «Усы-
новители: Александр Ива-
нович и Богулина Селива-
новна Сутягины», — ука-
зано в документе. Георгий 
— он был уже подростком 
— принял тогда фамилию 
приёмных родителей. 

Сутягины жили в под-
московном Перове (в чер-
ту Москвы город войдёт 
в 1960 году). Здесь же по-
лучили свидетельство об 
усыновлении. Оно выдано 
местным ЗАГСом в 1930 
году. Кстати, ЗАГС рас-
положен там до сих пор 
— на пересечении Перов-
ской, 1-й Владимирской и 
Утренней улиц. 

Подправил анкету

К началу войны Геор-
гий Сутягин выучился 
на архитектора и решил 
поменять фамилию. Как 
следует из сохранившего-
ся протокола партийного 
собрания (машинопис-
ный листок тоже нахо-
дится в Главархиве Мо-
сквы), причина в её не-
благозвучности. Молодой 
амбициозный архитек-
тор выбирает фамилию, 
созвучную профессии, 
— Градов. Кстати, смена 
фамилий в то время была 
довольно распространён-
ным явлением. Как по-
яснялось в Инструкции 
НКВД СССР 1940 года, 
гражданину старше 18 лет 
нужно было просто за-
полнить анкету и обосно-

вать смену фамилии. Уже 
через три месяца ЗАГС 
регистрировал новую фа-
милию или имя и вносил 
изменения в документы.

Немецкий квартал 
на Зелёном 
проспекте

После войны боевой 
офицер Градов с голо-

вой уходит в архитекту-
ру. Несколько лет живёт 
на два города. Он разраба-
тывает проект застройки 
города металлургов Ста-
линска (Новокузнецк), 
того самого «города-са-
да», о котором написал 
Маяковский. 

Тем временем в его род-
ном Перове расцветает 
свой город-сад. Между 

главными магистраля-
ми — Перовской улицей 
и Зелёным проспектом — 
начинается малоэтажное 
строительство. В народе 
квартал из двух- и трёх-
этажных домов назовут 
немецким.

— Облик таких посёл-
ков был навеян евро-
пейской архитектурой. 
Они такие ладненькие, 

складненькие, что в вос-
приятии москвичей ста-
новятся «немецкими», — 
объясняет жительница 
округа, исследователь 
Москвы и экскурсовод 
Мария Калиш.

Немецким его можно 
было назвать и по проис-
хождению строителей: с 
1945 по 1949 год в стра-
не широко использовал-
ся труд военнопленных. 

«Римские 
каникулы» 
в Перове

Градов стал членом-
корреспондентом Акаде-
мии архитектуры СССР. 
Но по-настоящему про-
славила его фамилию 
дочь — актриса Екатерина 
Градова, радистка Кэт из 
«Семнадцати мгновений 
весны». В одном из интер-
вью Екатерина рассказы-
вала, что родители с ран-
него возраста воспитыва-
ли её строго, без побла-
жек: иностранные языки, 
музыка. Летние месяцы, 
проведённые у бабушки 
в Перове, она называла 

римскими каникулами. 
В 50-е годы дачные по-
сёлки Новогире ево, Чух-
линка и Плющево, кото-
рые уже вошли в состав 
города Перово, утопали 
в зелени, почти две тре-
ти домов были ещё дере-
вянными.

Повороты 
судьбы

Род Градовых до сих 
пор вызывает интерес не-
обычными судьбами его 
представителей. Сам Ге-
оргий Градов много лет 
увлекался альпинизмом 
и погиб во время восхож-
дения на Памир в возрас-
те 73 лет. Его супруга, ак-
триса Театра им. Гоголя 
Раиса Градова, в зрелом 
возрасте постриглась в 
монахини. А дочь Ека-
терина (радистка Кэт), 
оставив актёрскую про-
фессию, окончила Свято-
Тихоновский богослов-
ский институт и послед-
ние годы жизни посвяти-
ла работе в православной 
гимназии. 

Татьяна ЩЕРБАКОВА

Отец «радистки Кэт» 
дважды менял фамилию
Родоначальник актёрской династии стал Градовым, когда жил в Перове

Актриса Екатерина 
Градова признавалась, 
что родители 
воспитывали её в строгости
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В Перове ещё сохранились 
дома немецкого квартала

Георгий Градов в Академии 
архитектуры СССР, 1936 г.
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Камерный 
концерт 
в особняке 
Носова

16 сентября в 19.00 особ-
няк Носова приглашает всех 
желающих на концерт ка-
мерной музыки. На нём про-
звучат произведения Баха, 
Генделя, Паганини, Бетхо-
вена, Дебюсси и других 
композиторов в исполне-
нии студентов и аспирантов 
музыкальных колледжей и 
вузов столицы.

Билет — 200 рублей. Его 
можно приобрести на вхо-
де за полчаса до меропри-
ятия. С собой нужно при-
нести средства индивиду-
альной защиты.

Тел. (499) 922-6677, 
доб. 600.

Адрес: ул. Электрозавод-
ская, 12, стр. 1.

Портреты 
на фоне 
«Сокольников»

В парке «Сокольники» 
открылась выставка «Пор-
трет на фоне пейзажа. Ста-
рые «Сокольники» в лицах». 
На ней можно увидеть пор-
треты государей, градона-
чальников, артистов, купцов 
и простых москвичей, кото-
рые участвовали в развитии 
парка или бывали в нём.

Выставка работает со 
вторника по воскресенье 
до 31 декабря: в будни с 
15.00 до 19.00, в выходные 
с 10.00 до 19.00, перерыв 
с 13.00 до 14.00. Вход — 
50 рублей.

Адрес: ул. Сокольниче-
ский Вал, 1, стр. 1.

Мария ГОРБУНОВА

АФИША

 
С 1 сентября мо-
лодые люди от 14 
до 22 лет могут 
получить Пуш-

кинскую карту, на счёте ко-
торой уже лежит 3 тыс. руб-
лей. Потратить их можно на 
походы в музеи, концерт-
ные залы, театры.

Использовать 
до января

Пушкинская карта — 
это, по сути, банковская 
карта «Мир», но… Пере-
водить с неё деньги на 
другой счёт, снимать, 
класть, покупать что-то, 
кроме билетов на куль-
турные мероприятия, 
нельзя. Средства нужно 
использовать до 1 января 
2022 года, иначе они сго-
рят. Зато в новом году го-
сударство перечислит на 
карту 5 тыс. рублей.

Пушкинская карта бы-
вает как виртуальная, так 
и пластиковая. Желающие 
получить её в электрон-
ном виде должны иметь 
учётную запись на пор-
тале госуслуг. Если она 
есть, скачайте на телефон 
приложение «Госуслуги.
Культура» и там оформите 
виртуальную карту. Если 
вам только что исполни-
лось 14 лет, получите па-
спорт и зарегистрируй-
тесь на «Госуслугах», а по-
том сразу же получайте 
карту. Если в ближайшее 

время вам стукнет 23 года, 
то поспешите потратить 
лимит: в день рождения 
деньги сгорят.

Те, кто больше любит 
пластик, могут получить 
карту в любом отделении 
«Почта Банка». 

Как и что покупать
Какие мероприятия 

оплачаваются Пушкин-
ской картой, можно уз-
нать по ссылке https://www.
culture.ru/pushkinskaya-
karta или в приложении 
«Госуслуги.Культура». Ки-
нотеатры в проекте пока 
не участвуют, а вот театров 
среди партнёров програм-

мы много. Один из них — 
Московский драматиче-
ский театр на Перовской 
в Новогирееве. Например, 
картой можно оплатить би-
леты на спектакль «Отцы и 
дети», который состоится 
25 сентября. Стоят они от 
300 до 1 тыс. рублей. Так 
что даже если будете си-
деть в 1-м ряду партера, за 
рамки лимита не выйдете.

За 200 рублей, а для сту-
дентов за 100, можно ку-
пить билет на выставку 
«Без кота и жизнь не та», 
которая проходит до 31 ок-
тября в музейно-выста-
вочном центре «Дача» на 
Союзном проспекте. По-
сетители выставки будут 
любоваться картинами на 
кошачью тематику.

— В нашей галерее про-
ект стартует со следующей 
выставки, — рассказы-
вают в галерее «Богород-
ское». — Это персональ-
ная выставка фотогра-
фий Дмитрия Горелышева 
«О тишине», открывается 
она 3 октября. Билеты на 
неё уже можно будет опла-
тить Пушкинской картой. 

В общем, выберите ин-
тересующее вас меропри-
ятие из афиши, оплатите 
билеты онлайн или купите 
в кассе. Билет будет имен-
ной, поэтому не забудьте 
взять с собой удостовере-
ние личности — его могут 
проверить при входе.

Светлана МЕЩЕРЯКОВА

Культпоход за государственный счёт
Стартовал федеральный проект для молодёжи «Пушкинская карта»

ОТВЕТЫ НА СУДОКУ №1

ОТВЕТЫ НА СУДОКУ №2

В галерее «Богородское» 
открылся… дачный сезон

Выставка «Дача, как я её вижу» от-
крылась в галерее «Богородское». В 
экспозиции представлены работы 
более 20 авторов со всей России, 
среди экспонатов — инсталляции, 
живопись, графика, фотография, 
перформанс, саунд-арт (звуковое ис-
кусство). Так, здесь можно увидеть 
чайные кружки с принтами дачных 
видов, вышивку с горным пейзажем 
и кружево в виде популярных неког-
да тюлевых занавесок.

— Дача ассоциируется с садово-
огородными работами. А в 2020 году 

она стала для многих спаситель-
ным убежищем во время пандемии. 
Всё это авторы постарались отра-
зить в своих работах, — рассказа-
ли в пресс-службе галереи.

Выставку можно посетить до 30 
сентября. Галерея работает с 11.00 
до 20.00, выходной день — поне-
дельник. Полный билет 100 рублей, 
льготный — 50 рублей. С собой нуж-
но взять средства индивидуальной 
защиты.

Адрес: Открытое ш., 5, корп. 6.
Мария ГОРБУНОВА

Карта может быть 
виртуальной 
или в пластиковом виде
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Обладателей Пушкинских карт 
ждут на выставке в центре «Дача» 
на Союзном проспекте

ЕСТЬ ВОПРОСЫ, ЖАЛОБЫ, ПРЕДЛОЖЕНИЯ?
ПИШИТЕ НАМ: POCHTA@NEWSVOSTOK.RU,
CHITATEL@INTERNET.RU,  ЗВОНИТЕ:  (499) 647-6831
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СКАНВОРД

Смотрите 
новости на сайте

NEWSVOSTOK.RU  

По горизонтали: Велосипед. 
Нар. Трибунал. Отпуск. Супруг. 
Антрекот. Скрип. Радуга. Отбой. 
Мак. Лебеда. Кант. Арал. Того. 
Рвань. Авоська.

По вертикали: Бестселлер. 
Парабола. Подать. Интрига. 
Таро. Ага. Острослов. Дебют. 
Рай. Плед. Нанду. Кума. Сло-
ган. Ролик. Тактика. 

ОТВЕТЫ НА СКАНВОРД

Необходимо заполнить пустые клетки большого квадрата так, чтобы каждая строка, каждый стол-
бец, каждый малый квадрат 3х3 содержали все цифры от 1 до 9 (каждая цифра встречается только 
один раз). Следует проверить строки, столбцы и малые квад раты с учётом уже вписанных цифр. 
В сложных случаях можно карандашом вписать в клетку цифры-«кандидаты». 

Ответы на судоку на стр. 18

СУДОКУ №1 СУДОКУ №2

Питомцы Кожуховского 
муниципального приюта ищут хозяина

Все животные чипированы, здоровы, привиты, обработаны от паразитов. Если вы хотите обрести 
друга, обращайтесь по адресу: ул. Пехорская, 1б. Тел. 8-905-584-1239, Наталья.
Фото предоставлены волонтёрами

Тало
Изящный и оба-

ятельный пёс. Тало 
3 года, он активный 
и жизнерадостный, 
обожает игры и дол-
гие прогулки. У со-
баки красивый бело-
коричневый окрас, а 
короткая шерсть не 
доставит проблем с 
уходом.  

Ричи 
Очаровательная собака средних разме-

ров. Ричи 6 лет, очень смышлёная. При-
выкнув, искренне привязывается к чело-
веку. Хорошо ладит с другими животны-
ми, может быть вторым питомцем в семье.

В ДОБРЫЕ 
РУКИ

НЕ ПРИНЕСЛИ ОЧЕРЕДНОЙ НОМЕР ГАЗЕТЫ?

ЗВОНИТЕ! ТЕЛ. ОТДЕЛА ДОСТАВКИ 
(499) 647-6828
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РОДОМ ИЗ ДЕТСТВА ЧТО ПОЧИТАТЬ 
В РАЙОННЫХ ОНЛАЙН-ИЗДАНИЯХ 

В Вешняках незнакомка 
помогла 90-летней 
пенсионерке 

В газете «Вешняки» рассказали, как на ули-
це у 90-летней пенсионерки начался острый 
приступ головной боли. На помощь пришла 
прохожая. Она дала женщине воды, затем 
оплатила такси, довезла старушку до дома и 
проводила до двери квартиры. Всё это она 
сделала совершенно безвозмездно.

В Терлецком парке на семью 
напал рой ос

В газете «Ивановское. День за днём» рас-
сказали, как семья москвичей гуляла в Тер-
лецком парке и на неё напал рой ос. Они на-
чали вылетать из норки и кружить над людь-
ми. Спастись удалось бегством. По словам 
эколога, укусы земляных ос небезобидны. От 
них может повыситься температура, начаться 
тошнота и головокружение.

На Открытом шоссе кошки 
чуть не загрызли кролика

В газете «Вести Метрогородка» рассказали 
о том, как одна из жительниц нашла в траве 
кролика. Запуганное животное гоняли кош-
ки. Кролика женщина забрала домой. Сейчас 
идёт поиск его хозяев.

Подготовила Виола СЕРГЕЕВА

 В прошлый раз после злостной выход-
ки стримеров, брызнувших в лицо инва-
лиду из перцового баллончика, мы спро-
сили наших читателей: как они относят-
ся к пранкерам и треш-стримерам? 93% 
проголосовавших выбрали вариант отве-
та «Ужасно, это нарушает личные грани-
цы человека», 7% не видят в пранке ни-
чего страшного, если выходка смешная 
и не обидная. В опросе приняли участие 
70 читателей «ВО».

ВАШЕ МНЕНИЕ
В «Сокольниках» установили 20 новых дог-боксов, 
а директор парка призвал посетителей убирать 
за своими собаками. 

А вы убираете за своими 
питомцами?  
 1  Конечно, всегда хожу с пакетом.
2  Нет, в земле всё само переработается.
3  На асфальте убираю, а на газоне нет.
4  Собаки у меня нет, 

но идею уборки поддерживаю.

Проголосовать можно 
на главной странице сайта newsvostok.ru

Шутка — 
это когда смешно
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 Мой семилетний сын 
только что показал мне 
свою поделку и спросил:
— Тебе нравится или ты 
впечатлён? 
Отныне я тоже буду давать 
людям только эти две оп-
ции на выбор. 

 Большинство людей, 
отправляющих СМС на 
короткий номер, чтобы 

узнать, что их ждёт — лю-
бовь или развод, — узнают 
ещё одно значение слова 
«развод».

 — Ничего я не толстая! 
Мне Саша говорит, что у 
меня идеальная фигура.
— Оля, он математик, для 
него идеальная фигура — 
шар.

 Надо уметь говорить 
«нет». Например, вас спра-

шивают: «Хотите ли вы ку-
сочек торта?» А вы отвеча-
ете: «Нет, мне, пожалуйста, 
два кусочка».

 Говорят, что у гениев в 
доме должен быть беспоря-
док. Смотрю на своего ре-
бёнка... Гордость распира-
ет! Эйнштейна воспитываю!

 — Даже стены и те имеют 
уши, — утешал Чебурашку 
крокодил Гена.

АНЕКДОТЫ

«Мечтаю поработать 
с аниматорами Уолта Диснея»

Все новости 
района 
Метро-

городок

 
«Примерно в год мама 
дала мне кисточку и кра-
ски, и я стала рисовать, 
— написала в редакцию 

жительница Гольянова Вера Горо-
хова. — У меня было даже специ-
альное чёрное платьице для рисо-
вания с принтом из мультика. С 
детства люблю смотреть мультфиль-
мы, предпочитаю диснеевские. Я 
фанатка Алекса Хирша — анима-

тора из компании Уолта Диснея, 
автора «Гравити Фолз».

Вера написала, что училась в школе 
на одни пятёрки, занималась в изосту-
дии. А сейчас учится на 1-м курсе в Мо-
сковской школе кино. И каждый день 
рисует по несколько часов, работает 
акварелью, фломастерами, маркера-
ми, простыми карандашами, пастелью.

«В этом году я сделала детскую 
книжку-раскраску для издательства 

«Школьная книга», — поделилась 
Вера. — В неё вошли такие персо-
нажи, как Алиса из «Страны чудес», 
Звёздочка Баттерфляй и другие муль-
тяшные герои.

Мечтаю поработать с самим Алек-
сом Хиршем и другими зарубежны-
ми мультипликаторами.

На первом фото мне три года, я 
в рабочем чёрном платье. Второе 
сделано этим летом в Гольянове». Все новости 

района 
Ивановское

Все новости 
района 
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Присылайте своё 
детское фото 
(лучше сюжетное) 
и фото себя 
нынешнего 
по адресу: 
pochta@
newsvostok.ru 
с пометкой 
«На фотоконкурс». 
Напишите, 
кем вы мечтали 
стать и кем 
в итоге стали. 
Не забывайте 
указывать 
свой район. 
Лучшее 
из присланного мы 
будем публиковать 
в течение года. 
Победителей 
ждут призы.

Ваш «ВО»


